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Polícia começa a esclarecer
assassinato de larrocheski

M�e filhosmorrem
emacidente
naBR-116

PÁGINA9

Disque Entregas

Lavação, Filtros e Acessórios pi \seu veículo
Rua CeI. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369

Cadern
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Nosso povo, nossa história

Genuínos bela-vistenses

Oscar e Maria Tereza Pereira, são os entrevistados
da semana PÁGINA 11

Farrúliatresbrurrensesofre
acidentenaBR-280
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Morre ex-prefeito de
Irineópolis
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Com a prisão preventiva de duas pessoas na

terça-feira, 12, a Polícia começa a esclarecer a
morte do ex-vereador de Major Vieira, Jair

Iarrocheski (foto). Os indicias dão qontal de que
o assassinato foi motivado por vingança. No
entanto as investigações ainda não foram

,
'

,

concluídas. Policiais civis estão desde ontem

em Curitiba, dando seqüência às investigações.
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Posto de lavação de automóveis funciona irregularmente .::1
,

_ Glauco Bueno

Posto de lavação de veículos está com documentação insuficiente para legalização PÁGINA7
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SDR e Ieluscpromovem
. seminário emCanoinhas

Vereadorprotestacontramorosidade
daadministraçãomunicipal

Em discurso na tribuna cutivo municipal em apre
da Câmara dos Vereadores sentarem serviços. O vere

na noite de segunda-feira, ador�riticou, prkcipalmen-
11, o vereador PauloGlinski te, o não cumprimento do

(PFL), criticou a morosida- prazo para entrega do Pla

de dos funcionários do exe- no Plurianual à Câmara. �·I
"

Pais de alunos reclamamde

.' condições de colégio
Os pais de crianças que nelas com vidros quebrados,

estudam na EEB Frei portas arrebentadas e a obra

Menandro Kamps, de Três deurnginásio deesportes, pa- Chefe daFlona contestamatéria do
Barras, reclamam das condi- rada há mais de um ano, pro-

ções estruturais da escola Ja- vocam indignação dos pais. CorreioBraziliense
'
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Opinião Correio do Norte
Canoinhas, 15 de abril de 2005

o Papa é pop
A cobertura dada pela mídia durante toda a semana

passada ao velório e enterro do Papa João Paulo 2.°, supe
rou tudo o que se poderia esperar em termos de quantidade
de informação. Se juntássemos todas as páginas de jornal
que falaram sobre o assunto, teríamos toneladas e mais to

neladas de papel. Atendendo ao anseio do povo católico (e
muitos não católicos também), a mídia deu um banho de

informação e agilidade. O jornal Correio do Norte fez coro

aos grandes e pequenos jornais do mundo, produzindo um

especial sobre o assunto.

O ápice da cobertura, na sexta-feira, 8, durante o fune

ral do papa, foi um fenômeno jamais visto. Um encontro

de povos e culturas tão distintas quanto distantes. Quem
reuniu esse povo? O Papa: obviamente, responderiam os

mais apressados. E não estariam de todo errado. No entan

to, a mídia, tão malfadada quanto prestigiada, teve papel

sem a mídia tão incisiva, comoveu o mundo, o velório e

enterro de João Paulo 2.°, acompanhada pelo mundo todo,
ao vivo, via satélite, mobilizou o mundo, conclamou o

mundo a se unir em torno do corpo do Papa.
Nunca a expressão "O Papa é pop", foi tão válida. A

mídia transformou o episódio em espetáculo, o maior dos
últimos tempos, certamente contrariando a vontade da igreja
católica, tradicional e conservadora.

O Papa João Paulo 2.° é um dos maiores símbolos da

globalização. Fato mais evidente do que a presença no en

terro do Papa, de lideres tão díspares como o presidente
dos Estados Unidos, George Bush e o do Irã, Mohammad
Khatami, para comprovar isso, não existe.

A mídia, outro símbolo daglobalização, responsável
por quedas de líderes políticos e artistas, símbolo de amor e

ódio, está prestes a formar um santo.

decisivo na formação das filas gigantescas para o adeus a

João Paulo 2.°. Foi ela quem informou em tempo real a

morte do Papa, quem comoveu e convocou, com imagens

A mídia, outro símbolo da globalização,
responsável por quedas de líderes

políticos e artistas, símbolo de amor e

ódio, está prestes a formar um santo.

emocionantes e mensagens cativantes. E o povo respon
deu, compareceu em massa. Alguns falaram na "maior pla
téia do mundo", o público que compareceu ao Vaticano

para assistir a missa de corpo presente do Papa. As ima

gens comprovam. Se a morte de João Paulo I em 1978,

Empreender para sobreviver
/J>ORENI CARAMORI JUNIOR

Nesta data em que comemoramos oDia dos Jo

vens, a ConfederaçãoNacional dos Jovens Empre
sários quer enfatizarmais uma vez a importânciado
empreendedorismo para esta camada dapopulação
brasileira que tanto sofre com a crise do emprego
pelaqual o Brasil passa. Segundo o ruGE, temos no
País 61 milhões de jovens entre 15 e 34 anos; sendo
desse total, 22milhões sem trabalho e sem empre
go.

Em que pese a carga tributáriabrasileira - aque
la que parece não ter limite e que se tomou um dos
maiores empecilhos para o desenvolvimento do País
�, empreender é agora uma questão de sobrevivên
cia.Afinal, não émais possível esperar por um em

prego de carteira assinada para começar a trabalhar.
A realidade domercado de trabalho é cada vezmais
brutal, com a remuneração cada vezmais achatada.

No entanto, para ser empreendedor no Brasil
não basta ter uma idéia na cabeça e uma poupança
no bolso para iniciar o negócio. É fundamental sa
ber gerenciar para não morrer na praia e entrar na

triste estatística das empresas brasileiras. De acordo
com dados do Instituto Brasileiro de Geografia e

Estatística (IBGE), 98% das cercade 3,5milhões de
empresas instaladas no País são demicro e pequeno
porte.Amá notícia é que 60% das novas empresas
fecham suas portas antes do quinto ano de vida, se
gundo levantamento do Serviço deApoio àsMicro
e Pequenas Empresas (Sebrae).

Essa "morte súbita" de empresas émais doloro
saumavez que são asmicro e as pequenas as grandes
empregadoras de mão-de-obra do País. Tomando
como base aPesquisaNacionalporAmostra deDo
micílio (pNAD) do ruGE e aRelaçãoAnual de In
formações Sociais do Ministério do trabalho eEm
prego (Rais/MTE) são as atividades típicas dessas
empresas que garantem o emprego de cerca de 35
milhões de postos de trabalho - nada menos que
59% das pessoas ocupadas no Brasil,

Uma das causas desseproblema é a falta depla
nejamento e de capacidade de gerenciamento. Mais
que isso - para o jovem empresário, é preciso ter

consciência e cultura empreendedoras para não
morrer na praia ..É com isso emmente que aConfe

deraçãoNacional dos Jovens Empresários (Conaje)
e o Sebrae firmaram uma parceria para preparar e
capacitar esses jovens, por meio do Programa
Empreendente (união das palavras empreendedor e
competente), com ameta de capacitar 5,4mil jovens
empresários paraque tenhammais instrumentos para
garantir o sucesso de seu negócio.

E o jovem quer se dedicar ao próprio negócio.

Pesquisa da GEM - Empreendedorismo Brasil rea
lizadamostra que o nível de empreendedorismo no
Brasil encontra-se em 12,9% em 2003, portanto,
acimadamédiamundial, de 8,8%. Essa éuma carac
terística de países com alta dinâmica demográfica,
maior número de jovens, informalização domerca
do emuitas necessidades não-atendidas. Orelatório
da GEM observou que o perfil dos negócios dos
brasileiros ainda é o de empresas que atuam com

produtos e serviços tradicionais, com pouco poten
cial de expansão demercado e de conquista demer
cados externos. Mais: entre os principais fatores
indutores para a abertura de novos empreendimen
tos está a "oportunidade de umnovonegócio", com
53% do total, superando a "necessidade de geração
de renda em situação de alto desemprego", que fi
coucom47%.

Outra pesquisa, "Propensão ao

Empreendedorismo entre Universitários", realiza
da pela Empresa Brasil, mostra que "empreender
faz parte dos planos" de 86,1% dos que responde
ram ao questionário. Desses, amotivação principal
foi "realização profissional", com 35%, seguidapor
"desejo de ter o próprio negócio", com 31%. "Re
tomo financeiro" ficou com 16% e falta de empre
go, 11%. Entre asmaiores dificuldades para realizar
esse sonho apontadas pelos universitários a "falta de
recursos financeiros" foi a campeã, com46%, segui
dapor" falta dê apoio do governo", com22%, e falta
de.informação, com 16%.

Quando perguntados sobre o que esperam de
um governo, as respostas mostram que esperam
muito: 26% de financiamento do BNDES, 25% de

facilitação deentradade capital; 24% de tero Sebrae
como fomentador e 19% que faça reformas - ape
nas 6% dos entrevistados afmnaram esperar que o

governo não semeta. Esses jovens tambémconside
ram importante o acesso ao capital e o acesso à in

formação.
Esses jovens universitários souberam bem re

conhecer o peso da informação no sucesso de um

negócio, mas deixaram de dar a devida importância
à cultura empreendedora, à formação não só no

âmbito da gestão de empresas, como também nas

áreas de execução e liderança. Quando um jovem
decide criaruma empresa, ele precisa de Ter o pé no
chão e os olhos no horizonte, para conseguirperce
ber - e aproveitar - as oportunidades que surgem. E
esse é umpapel que aConaje quer desempenhar:

Doreni CaramoriJunior- presidente da Confe
deraçãoNacional dosJovensEmpresários (Conaje)

Maracutaiaprá todo gosto
GLAUCO J. BUENO

O brilhante senador paranaense Álvaro
Dias (PSDB) ocupou a tribuna do Senado
Federal na segunda-feira, 11, para enfocar
de maneira contundente, as mazelas já roti
neiras que estão ocorrendo em importantes
setores da vida pública do governo Lula.

Agora mesmo, a par de inúmeros escân
dalos financeiros, a Polícia Federal teria des
coberto. fraudes praticadas com a conivência
e provável participação de altos funcionári
os da Caixa Econômica Federal, no sorteio
da mega sena.

A prática desse alto delituoso pode estar,
segundo o senador, caracterizando a lavagem
de dinheiro em altíssimas proporções.

O senador exigiu imediatos esclareci
mentos da Polícia Federal.

Outra irregularidade abordada, esta de
ordem administrativa direta do governo Lula,
é o desvio de finalidade cometido na Previ
dência Social, quando bilhões de reais dos
recursos de suas receitas são usados para es

tabelecer o equilíbrio do superávit primá
rio, tornando-a pela ótica do goverrro, defi
citária.

Somente em 2003 e 2004, R$ 165 bilhões
da seguridade social foram escamoteados da
sua efetiva destinação.

É realmente impressionante o que aconte
ce nas altas esferas do Poder Central deste país!

Permito-me uma abordagem pessoal em
especial, sobre esses dois temas. Quer dizer
que o Cassino Brasil, ou seja, a imponente
jogatina administrada pelo governo federal
está sob suspeição?

E o povão segue alimentando sua ilusão
de enriquecimento, enchendo as burras do

governo!
Enquanto isso, o velho e bom joguinho

do bicho tido como uma contravenção pe
nal, segue firme e confiável.

Na verdade, uma irregularidade
consentida, graças à hipocrisia governamen
tal. Deveria ser legalizado e não o é, todos
sabem porque.

Quanto ao desvio de finalidade perpetra
do na Previdência Social, não mais surpre
ende ninguém. Lembram-se da cruel e

famigerada CPMF que nos foi imposta cheia

.
de "boas intenções" para ser usada no forta-
lecimento dos mecanismos da saúde públi
ca?

Pois é, ... veio para ser provisória e vai

vigorar para sempre. Claro, também se veri
fica o notório desvio de finalidade.

Este país, por vezes imagino, é um imen
so tumor fétido.

Com raras exceções, onde apertar acaba
cheirando mal!

Eta, ferro!

Cêoí�na do LeitOr)
Esclarecimento topédica). Nos casos de HIPERMETROPIA,

MIOPIA, ASTIGMATISMO, PRESBIOPIA
(vista cansada), ESTRABISMOS, ou seja,
quando a alteração visual não for de ordem

patológica ocular ou sistêmica.

Diante de toda a pressão sobre a

OPTOMETRIA, aUnC formou no dia 09/04/
·2005, a segunda turma de Bacharéis em

Optometria, tendo como patrono o deputado
Carlito Merss. Maiores informações sobre o Curso de

_

Optometria daUniversidade do Contestado.
Ligue para (47) 622 9999 ou acesse o site

www.cni.unc.br
OPTOMETRIA

Vem do grego: Opto = visão Metria =

Visão.
Ou seja, Medida daVisão.
A optometria auxilia na saúde visual, en

tretanto não exerce nenhuma atividade médi
ca.

Parabéns a todos os formandos e em espe
cial aos filhosda nossaCanoinhas:

.

Bárbara EmiliaRudey
Felipe Endler Carvalho.

A Optometria é a altemativamais eficaz e
menos onerosa no combate à baixa qualidade
visual de um povo. É reconhecida emmais de
160 países sendo alguns deles Estados Unidos,
Canadá, Colômbia, Espanha,Alemanha, Ingla
terra,Austrália, Japão, Israel, México.

Em maio ocorre à colação de grau da 3.a
turma de Optometria.

Ocasião em que voltaremos ao assunto.

Sergio Oni Jorgi
RuaXVdeNovembro, 437-A
Cep 89201601
Te!. 94704225100
Joinville - SC
Email: onimarli@cdljoinville.com.br

OPTOMETRISTA
Examina e avalia a função visual, sem atos

invasivos, prescreve soluções ópticas (óculos
com grau; lentes de contato, exercícios de or-

Só serão publicados neste espaço, cartas ou e-mail, com o

nome completo do autor,RG, endereço e telefone para contato.
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PRP

Política

municipal
,

e extinto e

filiados
CANOINHAS - Em sessão

na Câmara dos Vereadores de

Canoinhas, na terça-feira, 12, o
vereador Wagner Trautwein
anunciou a extinção do Partido
Republicano Progressista
(PRP) em Canoinhas. Todos os

45 filiados ao PRP, migraram
para o Partido da Social Demo

cracia Brasileira (PSDB). Com
isso, o PSDB ganha seu único

vereador nessa legislatura.
Segundo Rogemar Santos,

um dos idealizadores do PRP

em Canoinhas, a dissidência se

deve ao fato de o PRP munici

pal não receber apoio do PRP

estadual. "Pagávamos R$ 300

por mês além de lO por cento

do salário de todos os funcio

nários públicos com cargos
comissionados.

Em contrapartida, o presi
dente estadual do PRP nunca

sequer veio a Canoinhas para
conhecer o doutorWagner", de
sabafa. Trautwein foi o primei-

. ro vereador eleito no Estado

peloPRP.
Com a dissidência dos

�
filiados ao PRP, quem saiu ga
nhando foi o PSDB que tem ago-

'

ra seu único vereadornaCâmara
de Canoinhas. O vice-prefeito
Edmílson Werka, presidente do

•

migram para PSDB
Com a decisão, oPSDB ganha seu único vereadorpara a legislação

PSDB municipal comemorou as

novas filiações e disse que para o
PSDB "é muito importante a pre
sença de um vereador na Câma
ra. Trabalhamos juntos nas elei
ções, nadamais justo do que oPRP
nos privilegiar com as filiações",

afirmou. Pavan deve vir aCanoinhas para
Werka assegurou que, dife- cumprimentar o vereador

rentemente do PRP estadual, a WagnerTrautwein", acrescentou.
direção estadual do PSDB está Werka destacou ainda o excelen

sempre em contato com os te trabalho desenvolvido pelo se

pesedebistas de Canoinhas. "No cretário da Saúde Dado Cherem

próximo mês, o senador Leonel (PSDB) em prol domunicípio.

Trautwein: insatisfação com o PRP Werka: satisfação com novos filiados

Aguiar: assistência aos de baixa
renda

Aguiar propõe criação de núcleos de
assistência social

FLORIANÓPOLIS - O deputado es

tadual Antonio de Aguiar (PFL) encami
nhou projeto de lei esta semana ao depar
tamento parlamentar da Assembléia

Legislativa, pedindo a instalação de núcle
os de assistência social nas Gerências de
Ensino e Inovação em Santa Catarina. Se

gundo o deputado, "poderão se beneficiar
da assistência social as famílias de alunos

'

da rede pública estadual de ensino funda
mental e médio, com renda familiar de até
três salários núnimos".

De acordo -com o projeto, caberá ao

Serviço Social Escolar desenvolver ativi
dades técnicas profissionais, através de as-

sistentes sociais habilitados ao exercício da

profissão, conforme normas do catálogo
brasileiró de ocupações do Ministério do
Trabalho.

A proposta do deputado é de que esses

núcleos ofereçam pesquisas de natureza só
cio-econômica e familiar para caracteri

zação da comunidade escolar, orientação
sócio-familiar visando a prevenção da eva-

.

são escolar e amelhora no desempenho do
aluno, elaboração de programas que visem
a prevenção contra a violência o uso de dro

gas e o alcoolismo, além de programas que
visem a prestação de esclarecimentos so

bre questões relacionadas à saúde.

Jango propõe parcerias communicípios para reduzir custos
Durante reunião daAmpla, oprefeito deMafrapropôsparceria na compra de equipamentos

MAFRA - Preocupado
� com os altos custos de ma

nutenção das estradas do in

terior, o prefeito de Mafra,
João Alfredo Herbst (Jango)
propôs, na reunião da Asso

ciação dos Municípios do
Planalto Norte Catarinense

(Ampla), na semana passada,
um estudo legal sobre a pos
sibilidade da compra em

conjunto entre os quatro
municípios, de um equipa
mento para detonação das

pedreiras.
Todos os municípios da

Ampla hoje realizam este

serviço através de empresas
terceirizadas e a aquisição do

equipamento, segundo ele,
� pode significar uma redução
de até 70% nos custos para

exploração. São mais de 6
mil quilômetros de estradas

municipais, o que significa
um enorme volume de re

cursos destinados ao

empedramento, o que com

promete em muito os orça
mentos municipais.

Jango também se propôs
a fornecer pelo menos duas

pessoas para realizar o tra

balho. Estes servidores rece
beriam um curso de especi
alização, oferecido pela em

presa fornecedora dos equi
pamentos.

Outra forma de econo

mia também foi colocada em

pauta no encontro dos pre
feitos. Trata-se de um pro
j eto da Federação
Catarinense dos Municípios

vizinhas. É o caso da madei

ra' especialmente o pinus,
extraídos nos refloresta
mentos e levados para gran
des empresas em Três Bar
ras e Rio Negrinho. De acor
do com o secretário da Am

pla, Daniel Costa, também
foram constatados proble
mas com grãos e fumo.

A entidade, segundo ele,
está fazendo um trabalho de

identificação dos focos, para
auxiliar no trabalho de fis

calização.
Os municípios que com

põem a associação deverão
aumentar em 25 por cento
os repasses como forma se

suprir as carências da enti
dade e dinamizar a presta
ção de serviços e benefícios.

(Fecam), que está desenvol
vendo um software para o

gerenciamento das adminis

trações, nas áreas de conta

bilidade, controle de frota,
patrimônio e outros setores.

Hoje as prefeituras gastam
grandes somas de dinheiro
na terceirização desse servi

ço e a implantação de um sis
tema próprio poderá reduzir
as despesas em até 70%.

EVASÃO DE
DIVISAS

Outro assunto debatido
na reunião da Ampla foi a

constatação de evasão de di
visas dos municípios na área

agrícola, pela industrializa
ção de produtos nas cidades

"I
�.

Descortesia
o presidente da Câmara dos Vereadores de Canoinhas,

Beto Faria (PMDB), na noite de segunda-feira, 12, foi ex
tremamente infeliz em sua atitude com relação ao público
que foi prestigiar os trabalhos do Legislativo. Exatamente
na hora do início da sessão, 19 horas, convocou todos os

demais vereadores para outra reunião a portas fechadas. Sem

que os 13 visitantes recebessem nenhuma satisfação, a ses
são ordinária teve início com 50 minutos de atraso.

Convenhamos, depois ficam clamando para que os

canoinhenses compareçam para assistir os trabalhos do

Legislativo.

II

Wilson XGlinski

PPA
Indiferente de quem quer ou não a prorrogação do pra

zo para apresentação do Plano Plurianual (PPA) na Câmara
dos Vereadores, lei é lei e existe para ser cumprida. Se o

prazo para envio do plano termina, legalmente, hoje, então
que se faça cumprir a lei. Depois quando falam sobre com

petência de funcionários públicos, se acham no direito de se

queimar.

O clima ficou tenso nas sessões de segunda e terça-feira
na Câmara dos Vereadores. O vereador Paulo Glinski (PFL)
soltou os cachorros para cima da administração municipal e
Wilson Pereira (PMDB), por sua vez, líder do governo na

Câmara, naturalmente, assumiu a defesa do prefeito e sua

equipe. Tudo por conta do PPA que vai chegar atrasado para
apreciação dos vereadores. No entanto, todos aprovaram a

prorrogação, acrescentando uma emenda a Lei Orgânica
Municipal.

Indignação
A ex-gerente da Educação, Angela Soares, 'está indig

nada com a forma como foi exonerada do cargo. Simples
mente ficou sabendo por terceiros que não seria mais ge
rente. O pior, Angela acaba de ter um filho, o que piora a

situação. Todos sabem que não se demitem gestantes. No
entanto, no caso deAngela, seu cargo foi ocupado por outra
pessoa uma semana antes de ela dar a luz.

I'� I

Cargo cobiçado
Há mais de ummês se desenrola uma verdadeira novela

para saber quem assumirá a assessoria de informação da
Secretaria de Desenvolvimento Regional de Canoinhas.
Parece bolsa de apostas. A cada dia surge um nome diferen
te e se num dia a cotação de tal pessoa está em alta, no dia

seguinte sobem as apostas em outra pessoa.

Weinert
Depois de passar por problemas de saúde na semana

passada, o prefeito LeobertoWeinert (PMDB) voltou a suas

atividades na Prefeitura, na manhã de ontem.

Pregão
No próximo dia 19 de abril será realizado um novo pre

gão eletrônico pela Prefeitura de Canoinhas. Será feita a

compra de Papel A-4 e formulários contínuos, com as pro
postas sendo abertas a partir das 14 horas. Para acompanha
mento do processo, qualquer pessoa pode acessar o site

bbmnet.com.br, lembrando que o sistema faz parte da Bolsa
Brasileira de Mercadorias.

f
'.

Reposição
Os vereadores de Três Barras pediram essa semana ao

prefeito Luis Shimoguiri (PP), reposição salarial a todos os

servidores públicos municipais. Os vereadores alegam que
os servidores estão há nove anos sem receber aumento, sen
do concedido nesse período, somente cinco por cento de

reposição.

Montanha russa
Nota 10: A iniciativa da Acic em ajudar o Corpo de

Bombeiros a equipar viatura de resgate e combate a incên-
dios.

'

Nota O: A troca de farpas entre vereadores. Quem perde
com isso é o povo.

1,1
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Vereador protesta contra
morosidade do executivo

Paulo Glinski diz queperíodo de experiência de assessoresmunicipaisjá
passou efaz discurso duro contra o que chamou de "amadorismo"

:.. CANOINHAS
_
Irritado para protestar contra o que cha-

::;com pedido da administração mou de "amadorismo" da admi-

:":muni�l para que a Câmara nistração municipal. "Como de-
:,::deVereadores aprove dilação no pois de 100 dias de governo, o

�';prazo para elaboração do Plano vice-prefeito vem até esta casa

:�Plurianual (PPA), que deveria pedirprorrogação no prazo para
ser apresentado à Câmara até 15 apresentar o PPA? Será que suas

de abril, o vereador Paulo assessorias não sabiam que
• Glinski(PFL) utilizou a tribuna ',existe prazo legal para
�. "

.,

.,

Glinski: "funcionalismo está sendo amador"

.,-----------------------------------------------

Aguiarvisitaprefeito deMafra
MAFRA - Namanhã de quinta-feira, 7, o deputado estadual

Antônio Aguiar (PFL), foi recebido pelo prefeito João Alfredo.
c' Herbst e pelo vice-prefeito Carlos César Pigatto. Ele falou da sua

intenção em viabilizar a destinação deR$ 100mil, que deverão ser
aplicados na construção de dois postos de saúde nomunicípio.A
verba deverá ser liberada tão logo a Prefeitura envie projeto espe
cífico.

A visita e a boa notícia foram enaltecidas pelo prefeito Jango,
que salientou omomento de parceria vivido pelo município tanto
com o Governo do Estado, quanto com lideranças políticas da

região. O vice-prefeito Pigatto enfatizou que tais recursos são

importantes para o município e salientou que a aplicação na área
da saúde emmuito auxiliaránamanutenção emelhoria do atendi
mento à população.

I

" ..
om·

• objetivode garen;tir aqualid
, de e durabilidade das obras d
< pavimentação realizad<1.� n
, município de Canoinhas; Ovy�
• readorPaulo Glinski' (PFl,);
• apresentoü .projeto de I�rHue

dispões sobre normas dePllvi
< mentação. O projeto; que está ....

sendo' analisado pelas comis-
.

piôs, sérn ptejUl
sões do legislativo, tem como

.

demedidas judic'
< principal ponto que todaôbhi o ressarcimento de danos cau-

de pavimentação a ser realiza- sados.. ao� éofres públi
�,. .'. '� .

��r ����:h!��Oa����:���� . CÂS�. '

Iização ounotório saberua ãrea,
.

Oprojeto de lei 03�/2005
que assinará termo de respon- prevê ainda que a Casan tem
sabilidade pela qualidade do que mudar a sua l:edé de dis>

serviço realizado.
.

tribuição nas ruas que serão pa-
O projeto de lei prevê ain- .

vimentádas, passando a cana

da que, a garantia de qualida- Iiza.çãd para os passeios. de p'e� ;

de e durabilidade da obrá de- destres; antes da emissão de
.

verá constar já nos editais ordem de serviço para. iníéio
licitatórios para contratação de das obras de pàvirnentação. "É
empresa que executará apavi- lame�t4�elver aCasan ef��.�
mentação, "Assim os. que s� ando ysca,:,açi?es �ó :r:gei� de"
habilitarem já sabem de ante�' r�as'payimeptadas;Parasan
mão que vão ter que arcarcom' probl�IIJ,as d�(vazam�p�d .

a responsabilidade, caso a obra,
;

sua rede de .abastecim.entô .

sejamal feita", explica o vere- águaBe ose
adoro O prazo de garantia de o pass�io� .....•. /
durabilidade previsto no pro- vazament?,a. via' pai5

.

's .;'
ao

jeto de lei é de 10 anos. ,preGisàrá serdéstruída, bastan;.;
. Outro ponto que chama ª dó à ahertmâ das calçadas, o

atenção é de que, se constatada que émàis barato e fpncional",
que a obra não apresentou a garante o vereador.

.

)'.

apresentá-lo ?", criticou o ve

reador.
De acordo çom Paulo

Glinski, as assessorias da

municipalidade cometem

"equívocos" que estão deixando
o prefeito e o vice-prefeito em

situação complicada. "E não é
só em relação ao PPA que exis
tem problemas. Os projetos de
lei que deveriam ser discutidos
com tempo pela Casa, estão che
gando em cima da hora e ainda
vêm com erros primários, caben
do a nós vereadores emendá-los
e remendá-los".

Glinski, se dirigindo ao vice
prefeito Edmilson Werka, que
assistia à sessão, pediu solução
para o caso. "Já são 100dias de

governo, gostaria de lembrá-los
que o prazo de experiência na'
iniciativa privada para um em

pregado é de 90 dias. Lá funcio
na assim, se não deu certo são

demitidos", afirmou,

PRESSÃO
Para o vereador, a adminis

tração municipal ainda está se

utilizando de outro expediente
para tentar justificar "os segui
dos erros: Agora para justificar
que não elaboraram o PPA di
zem aos empresários que o Pla
no de Desenvolvimento Muni

cipal depende do PPA, o que não
é verdade. O PPA é uma exi-

gência legal, já o Plano de De
senvolvimentoMunicipal poder
ser implantado a qualquer tem
po", explicou.

SAIBAMAIS
O Plano Plurianual - PPA,

previsto no Art.165, inciso I, da
Constituição Federal, também
considerado Plano deGovemo, é
instrumento deplanejamento para
um período de quatro anos, ini
cia-seno segundo ano de umman

dato e se findano primeiro ano do
mandato seguinte, Estaperiodici
dade específica traz intrinseca
mente a vontade do legislador,
como a vontade do povo, de que
haja continuidade nos projetos ain
da não concluídos no curso de um
mandato. O prazo de encaminha
mento do projeto de Lei é de qua
tro meses antes do encerramento
do primeiro exercício financeiro
do mandato; devendo ser devol
vido para sanção do prefeito até o
final da sessão legislativa.

Todos os projetos e ativida
des a serem executados no seu pe
ríodo de vigor deverão estar

elencados no seu teor. Tanto aLei
de Diretrizes Orçamentárias
(LDO), quanto aLei deOrçamen
to Anual (LOA) deverão tomar

como base oPPA Contudo, sen
do necessário, o PPA poderá ser

alterado para atender a demanda
social.

Mariani assume aSecretaria de
Infra-estrutura

CANOINHAS - o deputa
do estadual Mauro Mariani
(PMDB), assumiu na sexta-fei
ra, 8, a Secretaria da Infra-Es
trutura do Estado de Santa
Catarina. A solenidade aconte

ceu no auditório do Centro Ad
ministrativo do Governo.

Inúmeras lideranças, ve
readores e prefeitos do Planalto
Norte Catarinense, prestigiaram
a posse do deputado, entre elas o
secretário regional Bene Carva
lho e o deputado estadual Anto
nioAguiar, de Canoinhas.

Mariani recebeu apoio com
mensagens em faixas, que toma-

. ram conta das estruturas do au
ditório do centro administrati
vo do governo. Calcula-se que
mais de 700 pessoas estiveram

presentes na solenidade. Na

oportunidade o governadorLuiz
Henrique empossou o novo pre
sidente da SC-Parcerias, da

Fapesc, e da Fatma.
Mariani assume a Secre

taria da Infra-Estrutura, com um

saldo positivo deixado pelo ex
secretário, deputado federal
Edinho Bess. Em dois anos de

governo Luiz Henrique, foram
pavimentados mais de 700 qui
lômetros de interligação e aces

so entre os municípios
catarinenses, uma marca que é
recorde na história de Santa
Catarina. Estima-se que até o fi
nal do governo, sejam pavimen
tados mais 350 quilômetros, e

nesta nova empreitada assumi
da pelo deputado, ele pretende
pavimentar a sua candidatura

para aCâmara Federal em 2006.

}oaü'Fr'mCISCO
GetúlioFerreira deixará PL

Com adesivos e reuniões o ex-vereador Getúlio Ferreira, ex
vereador joinvilense, estácolocandonaruao tremdacandidaturapor
umavagana Assembléia Legislativa O empresário evangélicomili
tante fez 16mil votos nas eleições de 2004 e ocupa hoje aprimeira
suplênciadoPLque temnabispaOdetedeJesus, daIgreja Universal,
aúnica representantenaAssembléiaLegislativa Sóque agoraobom
Getúlio garante que vai procurar umnovopartido para ancorar seu
projeto rumoao legislativo estadual.

Easamantes???
, "E como ficam as amantes?" Bradavao deputado federal e ex

oficial do exército Jair Bolsonaro do PFL carioca ao defender a

contrataçãodeparentesparacargode confiançano govemo.Oparla
mentar fez o desabafo ao abandonar as instalações daComissão de
Constituição eJustiça (CO) daCâmara que aprovou seis emendas à

Constituiçãoqueproíbemacontratação deparentes até segundograu
nos três Poderes daUnião,Estados emunicípios.O:fimdo nepotismo
foi aprovadoemvotação simbólica epelaunanimidade dos deputa
dospresentesàreunião.A sessão tevemomentosde tensãoeumafarta
trocade ironias entre parlamentares do governo e daoposição.

Mas o caso valeurnaretlexão. Ficaproibido contratarparentes,
mas qual é a diferença entre eles e os cabos eleitorais do PT que o

governoLula contratou e continua contrataraosmilhares.

Indiciadoporcorrupção
NestenovoBrasil onde figurão vaipararna cadeia, obanqueiro

DanielDantas, do grupoOpportunity, foi indiciado hojepelaPolícia
Federal por formação dequadrilha, corrupção ativaedivulgação de
segredo (espionagem ilegal) no caso Kro11. As mesmas acusações
foram atribuídas à empresária Carla Cico, presidente da Brasil .

'Ielecom, na segunda-feira.

Marcucci xCasasdemassagem
O delegado regionaldePolicia,MarcoAurélioMareucci, anun

ciouontemquevai combater as casas demassagemdeJoinville, que se
espalhamassustadoramentenomunicípio, algumas atépróximas de
escola. Urna delas funcionana famosa rua doPríncipe, omais caro
metro quadrado da cidade. "São na verdade casas de prostituição
disfarçadas" .revelouMarcucci.A declaraçãododelegadojoinvilense
mereceria respeito não estivesse elemesmo correndo orisco de sair
algemado dadelegaciaquecomandaNaquarta-feiraumaforça tare
fadoministériopúblico, formadaporoitopromotores ingressoucom
processo crime contra o policial acusando-o, entre outras coisas, de
formação dequadrilha

Dilamarnacapa
Vai acontecer na próxima segunda-feira, 18, o lançamento da

RevistaPerfil, que trás na capa, foto daprimeira-dama de Joinville,
DilamarTebaldi. O evento resultaem grande festa, com início às 20
horas,marcadoparaoTeatro JuarezMachado e deverámobilizarum
grandepúblico, principalmenteo ligado àbenemerênciadomunicí
pIO.

Morteanundada
Aconteceu nestaquarta-feira, naAssembléiaLegislativadoEsta

do,o sepultamentodachamadaCPIdaSapatilhaNaverdade, cornos
integrantes dacomissão, onde se destacavamo deputado Francisco
Kuster (PSDB) comopresidente, e o relatorOnofreAgostini (PFL) a
CPIjánasceumortaA decisão do juiz federal ao arquivarprocesso
movido peloMinistério Público Federal foi determinante para a pá
de cal da investigaçãonoparlamento estadual.

Mudou porque?
Historicamente os partidos políticos insistempelomenosmais

urna vez comuma candidatura que tenhamalogrado. Por que razão
entãoPFL-SC não continuacomPauloBornhausencomo candidato
ao Senado.

Queriam o tempo
Tinhagenteque secretamenteestavaacendendo velasa todosos

santos quecontribuíssemparaPauloBauer eDarei deMatos deixas
semoPFL.Umdeles sonhava seadonardopartido quemesmo coma
saída dos dois líderes continuariaa serumaforçapolítica respeitável
com igualmente respeitável tempo de televisão.

Apaziguar
Embora o deputadoPauloBauer e o vereadorjoinvilenseDarci

deMatos tenham recuado da decisão de deixar o PFL, o comando
regional do partido percebe que precisa agir com boa vontade para
apaziguar os liberais do norte. JorgeBornhausen articula umencon

tro comas lideranças da região.QuerprestigiarBauero vereadorque
foi o segundomais votado de SantaCatarina

Aumentodofuncionalismo
O IBGE divulgou na quarta-feira, 13, pesquisacom radiografia

da situaçãodos servidoresmunicipaisem todos osmunicípios doPaís
de 1999 para 2002, onúmerode servidores públicosmunicipais cres
ceu quase 18%, totalizando quatromilhões em todo oPais: namédia,
eram2,33 paracada 100habitantes, ou4,86 nosmunicípios comaté
cincomilhabitantes. Estas são algumas das informações levantadas
pelo IBGE que, ao longo de 2002, distribuiu questionários para as
prefeituras dos 5.560municípiosbrasileiros, coletando dados sobre
contingente de servidores, política tributária, articulações
intermunicipais, ações habitacionais, guardamunicipal e conselhos
daCriançaedoAdolescente,Omaior crescimento foi verificado em

municípios doporte de Joinville e acriação das guardasmunicipais
foi um dos setores que contribuiu para o crescimento. No final de
2002 o número de servidoresmunicipais bateu em4milhões.
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Edinei Wassoaskl

Chefe da Flona· contesta
matéria de jornal de Brasília

Jornal deBrasiliafe: duasmatérias denunciando desmatamento na Floresta
CANOINHAS - o chefe

da Floresta Nacional de Três
Barras (Flona), Artur Battisti

.

Filho contestou a matéria do

repórter Lucio Vaz, feita para
o jornal Correio Braziliense,
vinculada na edição de domin

go, 3 (leia texto na íntegra
abaixo).

Artur assumiu a Flona em

17 de março desse ano, e não
era o responsável pela Flores
ta quando os militantes sem

terra conseguiram um acordo
com o Ibama para a retirada de
2 mil metros estéreos de ma

deira seca da floresta em troca

de 480 dias de trabalho em fa-

Flona de Três Barras é área de preservação permanente

vor da limpeza e conservação
da Floresta.

Ele explica que depois que
Marcos César, ter sido exone

rado da chefia da Flona, em ou

tubro de 2004, Sérgio Freitas

assumiu, e permaneceu como

chefe até o mês passado. "Es
tou nesse cargo temporaria
mente, outro chefe já está de

signado", revela Artur, que
trabalha na Flona como analis
ta ambiental, desde 2002.

"Não era chefe da Flona

quando o acordo entre a

AESCA e o Ibama foi cumpri
do", pondera. Mesmo assim,
sente-se à vontade para comen
tar amatéria que, segundo ele,
possivelmente, tem cunho po
lítico, uma vez que trás infor

mações mentirosas.
Artur contesta que as toras

que aparecem na foto do Cor
reio Brasiliense tenham sido
cortadas pelos sem-terra. "É
madeira velha, provavelmente
cortada há mais de três anos".

A reportagem cita e não

mostra, fotos de caminhões

carregados de madeira verde.
"Para se afirmar que os acam

pados extraíram madeira ver

de, é preciso que seja elabora
da uma análise aprofundada e

a emissão de um laudo por en

genheiros florestais", afirma.
Artur contesta também ou

tras informações dadas pelo re
pórter, como a de que o MST
lucrou R$ 1 milhão com a ven

da da madeira. "Totalmente ab
surdo e impossível. Para eles
lucrarem esse valor, teriam que
sair daqui pelo menos quatro
caminhões por dia, o que não

aconteceu, porque a equipe de
servidores da Floresta contro
lava diariamente a saída das

cargas", afirma.
O chefe da Flona diz ainda

que Marcos César foi exonera
do porque ocupava um cargo
comissionado, e "o gerente po
deria exonerá-lo quando qui
sesse". Sua exoneração nada

teve a ver com a chegada dos
sem terra.

Artur disse que as informa

ções da reportagem, são moti
vos para uma denúncia na Po
lícia Federal. Disse que per
guntou ao repórter de Brasília,
Lúcio Vaz, "porque'ós servido
res que denunciaram na im-

Beleza do local atrai visitantes de todo o Brasil

prensa não procuram a Polícia,!
Federal ou o Ministério Públi-'
co Federal e com a resposta'
evasiva do repór,t�r, p�ssei a';
pensar que a matena fOI enco- H
mendada.A impressão é de que
amatéria foi feita com a inten-Í
ção de difamar o Ibama", cO-IgitaArtur.

.

I

Agricultores integrantes do MST são acusados de desmatar floresta

LÚCIO VAZ
Enviado especial aTrêsBarras

TRÊSBARRAS-Um acor

do de "cooperação técnica" entre
o Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente (lhama) e oMovimen
to dos Trabalhadores Rurais Sem
Terra (MST) de Santa Catarina

permitiu a retirada de madeira da
FlorestaNacional (Flona) de Três
Barras (SC), na região norte do

estado, no ano passado. O acordo

previa a retirada de madeira e le
nha secas, provenientes de explo
rações anteriores, mas servidores
do instituto registraram com fo

tografias a retirada de toras dema
deira verde. Flonas são unidades
de conservação onde pode se de
senvolver atividades como plan
tio de espécies e exploração ma
deireira.

A floresta explorada pelos
"sem-terra" apresentamuitas cla
reiras, árvores caídas e restos de
toras demadeira. Um ex-chefe da
Flona de Três Barras, Marcos
César, afirmaque o acordo foi fei
to com parecer contrário do de

partamento jurídico do lhama em

Florianópolis porque era do "in

teressepolítico" do órgão e doPf
O termo de cooperação técni

ca foi encaminhado e assinado

pelo ex-gerente-executivo do
lhama em Santa Catarina Luiz
FernandoMerico, hoje vice-pre
sidente nacional do instituto. Foi
fumado com a Associação Esta
dual de Cooperação Agrícola
(Aesca) no dia 5 de abril de 2004.
Segundo o seu estatuto, a associa
ção é compostaporpequenos agri
cultores, representantes de assen
tados e pelo MST de Santa
Catarina.A exploração da floresta
foi feitapor um acampamento de
"sem-terra" com cerca de 200 fa
mílias, instalado nas margens da
BR-280, que corta aFlona, distante
cerca de dez quilômetros de Três
Barras. Havia umponto de venda
demadeira no local no ano passa
do.

NEGOCIAÇqES
Marcos César afirma que foi

exonerado no diaemque os "sem
terra" acamparam ao lado da flo
resta. Mas ele continuou mais al

gum tempo no cargo, à espera do

•

novo chefedaFlona, ediz teracom- tinhanada quejustificasse fazerdi
panhado o início das negociações: retamente comeles".
"O acordo foi questionado pelo
jurídico do Ibama de SEM PAPEL SOCIAL

Florianópolis, que não aceitou O ex-chefe da Flona de Três

aquilo.Mas teve um outro procu- Barras lembradodiaem que ocor

rador de Joinville que acabou reuainvasãodos "sem-terra". ''Fui

peitando a coisa e deu outro pare- avisado às 4h damadrugada pelo
cer". Segundo ele, "tudo foi feito Exército, quejá estava deplantão,
pelo Merico. O comandante do . porque eles iam invadir por lá
movimento veio conversar dire- (pelo campo de treinamento do

tamente com ele. Era interesse.po- Exército). Mas eles deram a volta
lítico deles que os caras ficassem e entraram na florestamesmo. O

lá, interesse do lhama, de quem ti- discurso deles foi o de que o reflo
nha assumido a administração". restamento com pinus não cum-

Questionadopor que o geren- pre papel social. O interesse deles
te-executivo tomou aquela inicia- era naqueles pinus também", rela
tiva, César respondeu: "Porque tou.

politicamente era oPI' que estava A Flona de Três Barras tem

ali, era o movimento. Não tinha áreatotalde4,4milhectares(10%
por que tirar os caras de lá. Tanto domunicípio), sendo doismil hec
que todas as atitudes de Merico tares de reflorestamento (com
foram no sentido defazer as coi- pinus americano) e 767 hectares
sas acontecerem. Ele passou por de mata nativa com araucária. O
cima do jurídico aqui e foi procu- restante é formado pormata ciliar,
rar outro procurador em Joinville banhados, lagos, represas e área de
que desse o ok. O jurídico aqui infra-estrutura.Até 2002, quando
entendia que eles não poderiam foi suspensa a venda direta dema
fazer esse tipo de permuta, de tro- deira, a reserva arrecadava mais
carmadeira por trabalho. Por que de R$ 2 milhões por ano com a

fazer com os sem-terra e não com venda de pinus americano. Servi
oJoão ali da esquina ou com a as- dores e ex-servidores estimam que

sociação dos caminhoneiros. Não oMST tenha arrecadado cerca de

R$ 1 milhão com a venda dema
deira da floresta.

A reportagem do Correio vi
sitou a Flonana semana passada.
O local explorado pelos "sem-ter
ra" apresenta enormes clareiras. O
grande espaçoentre as árvores tem
provocado quedas, em conseqü- ,

ência do vento. Um ex-servidor

que serviu como guiaafirmou que
foram retiradas mais de 50% das
árvores, quando o indicado seria
cerca de 30%. Hámuitos troncos
cortados e caídos namata. Em ou

tros locais, existem toras de ma
deira com pouco mais de um

metro espalhadas pelo chão,mui
to parecidas com as toras que apa
recem sobre um caminhão nas fo
tos feitas pelos funcionários.

César afirmou que também
viu essas fotos. Inicialmente,
diss_e que "aquela madeira era

autorizada, eramadeira velha".
Diante da afirmação de que se

tratava de madeira verde, co
mentou: "Eu não vou dizer que,
os caras estando ali do lado ...

ninguém é tão bonzinho. Se tem
uma madeira verde ali do lado,
vai junto. Numa carga dessas que
você viu na foto, vai de 16 a 20
metros cúbicos. Desses, seis

metros era de madeira em boas

condições, não totalmente ver

de". Ele disse que os "sem-ter
ra" vendiam amadeira para uma

empresa que só fazia caixaria. "

Reconheceu que as fotos são da
madeira retirada pelos "sem-ter
ra" , mas acrescentou que as toras II

não teriam sido cortadas recen- ,

temente. Segundo ele, seriam
'

resultado de explorações anteri- ,

ores.

O atual chefe da Flona,Artur ii
Battisti, disse que os restos dema- i,
deira que existem na floresta ex - .i

ploradapelos "sem-terra" teriam .:
sido deixados pelosmadeireiros '

que fizeram derrubadas anterio
res. Ele afirmou que foi feita uma
vistoria no local quando surgiram '

as primeiras denúncias contra os .

"sem-terra" e que não foi encon
trada irregularidade na extração i

de madeira. Segundo ele, as fotos
feitas pelos servidores não são

precisas: "Pode ser que sejama
deira seca. Os sem-terra disseram

que eramadeira caída entre os ta
lhões". Quanto ao caminhão fo

tografado, ele diz que pode ter

apenas passado na frente da flo
resta e parado para fazer as fotos.

Recursos para Municípios atingidos pela
Estiagem

Os municípios de Canoinhas, Três Barras, Irineópolis, Porto
União eMatos Costa � todos da região do Contestado - já tiveram
suas portarias assinadas pela Secretaria da DefesaCivil do Go
verno Federal, reconhecendo o Estado de Emergência pelos pre
juízos causados pela estiagem em Santa Catarina.A informação é
do secretário-executivo da Articulação Nacional de Santa

Catarina, emBrasília,ValdirColatto, que esteve na secretaria nesta
quarta-feira (13), para verificar se já tinham sido assinadas as

porta rias dos 166 municípios atingidos pela estiagem, e que de
cretaram Estado de Emergência.

Recursos ... 11
Do total de 166 municípios, 127 estão em situação regular

com sua documentação. As portarias desses municípios serão

publicadas noDiário Oficial da União na edição desta sexta-feira
(15). Os demais 39 municípios precisam ainda regularizar suas
situações com documentos fornecidos pelas prefeituras. Eles têm
prazo legal até o dia 20 de abril (quarta-feira) para apresentar os
documentos na Secretaria da Defesa Civil do Governo Federal,
em Brasília. Os que não cumprirem o prazo legal, serão excluí
dos dos benefícios já estipulados, além do BolsaEstiagem. Colatto
está preocupado com essa situação e pede aos prefeitos para que
agilizem a documentação e enviem aBrasília omais rapidamente
possível.

Noite de Florianópolis em Brasília
Mesmo ainda repercutindo nas rodas sociais e políticas da

Capital Federal e de Santa Catarina, a movimentada posse da

jornalista catarinense Isabel Baggio na presidência daADI-As
sociação dosDiários do Interior doBrasil; aCasa de SantaCatarina
reabre suas portas pará mais um evento destinado a divulgar o
Estado de Santa Catarina para o Brasil e o mundo.

Trata-se da "Noite de Florianópolis em Brasília", prorno-

vido pela secretaria de Turismo da Capital em parceria com o

Convention & Visitors Bureau, Centro Sul, Abrasel, ABIB,
ABRAJET e Casa de Santa Catarina, localizada no Lago Sul, em
Brasília. Presenças confirmadíssimas do governador Luiz
Henrique, prefeito de Florianópolis, Dário Berger, embaixado
res, diplomatas, personalidades ligadas às agências de propagan
da e de turismo, publicitários, jornalistas, parlamentares e mais
de uma dezena de convidados especiais.

Divulgando se
A missão da Casa de Santa Catarina, em Brasília, além de

sediai a Secretaria daArticulação Nacional, é um instrumento de

divulgação e difusão de tudo o que o Estado tem para oferecer ao

mundo exterior. Vai desde os eventos turísticos até negócios
através de intercâmbio com todos os países com embaixada na

Capital Federal. Intercâmbio culturais e de educação com várias

nações são fechados mensalmente através da coordenadoria de
assuntos internacionais da SAN.

As festas realizadas na Casa de Santa Catarina têm por obje
tivo o estreitamento de relações entre autoridades federais, re
presentantes dos demais Estados, além de mostrar o potencial
econômico, prestação de serviços e oportunidades para investi
mentos internacionais nos setores industrial e turismo.

Calendário
o calendário de festas promovidos pelo Estado, em Brasília,

tem no mês de abril a Festa de Florianópolis em Brasília, aFesta
da Tainha em maio e a Festa do Pinhão emjunho. Em junho a

Casa de Santa Catarina organiza em parceria com a Santur o
Stand de SantaCatarina na Festa dos Estados, que acontece todos
os anos em Brasília.

Pólo de Eventos
Brasília é reconhecida hoje como um importante pólo

de realização de eventos. A cidade está, segundo pesquisas,
entre as 160 melhores do mundo para negócios. Possui o
terceiro parque hoteleiro do país - a oferta de leitos vai do
brar de 16 mil para 32 mil. Seu aeroporto, um dos mais mo-

dernos, é o terceiro emmovimento no Brasil, com condições
para receber 3,6 milhões de passageiros/ano. A cidade ofere
ce centenas de agências de viagens, várias empresas.
organizadoras de eventos, centenas de bons restaurantes e

amplos espaços para sediar encontros sociais, profissionais
e políticos como debates, congressos, convenções, seminári
os e feiras.

Vírus vai em vem
Já tem nome a gripe que vem derrubando nove em cada

grupo de 10 brasileiros na Capital Federal. É Zé Dirceu -

porque ameaça sair, e quando parece que vai, volta, com tudo.

Exibido e falador
O Severino Cavalcanti, que se acha a maioria no cenário

político nacional, está pagando seus pecados pela retórica
repulsiva quem vem pregando aos brasileiros. Nem seus

pares são tão burros de aceitar a insanidade deste pepista
"otário", que imagina o resto do Brasil cheio de eleitores
miseráveis, ignorantes e massacrados iguais os de seu "cur
ral eleitoral". Abusa do cargo e da autoritlade que lhe foram
conferidos pelos colegas, dando-lhe de mão-beijada a presi
dência da Câmara Federal.

Se fosse um pouco mais discreto e pensasse baixinho,
tudo ficaria como dantes no castelo do Arantes. Não é seu

Alôncio, cunhado do Afôncio e compadre do Ildefôncio? -

Mas fala demais e nunca pensa antes da fazê-lo. Agora, o
feitiço está virando contra o feiticeiro. A Lei que corta defi-
nitivamente a contratação de parentes no serviço público, 'lI

I

está prestes a ser aprovada. Se isso acontecer, o bicho vai

pegar pra um montão de ministros, senadores, deputados,
secretários, governadores e prefeitos. Mas ... se ... prevalecer
o velho e conhecido corporativismo, a lei não passa nem na

. primeira votação em plenário. Se passar, vai ser um Deus
nos Acuda. Os ministérios, o senado, a Câmara Federal, as
assembléias legislativas, as câmaras de vereadores e milha
res de prefeituras, ficarão quase vazias. Vai ser um tal de

lançar novos concursos públicos por esse Brasil afora ...

,.
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Rigesa desenvolve Projeto
Paca em Papanduva

Depois de consolidar oprojeto em Canoinhas e TrêsBarras, empresa amplia horizontes do Paca
PAPANDUVA �A Rigesa,

empresa do ramo de embala

gens, está desenvolvendo no

município de Papanduva o

projetoAprendendo com a Ár
vore (Paca). O projeto é uma

adaptação do Project Leaming
Tree da American Forest
Foundation, instituição ameri
cana dedicada a questões
ambientais e que vem sendo
usado desde 1974 nos EUA, ...

Canadá, México, Suécia e Fin-
, lândia.

No Brasil, Santa Catarina
é o estado pioneiro na adoção

.

do Paca. A Rigesa é a primeira
empresa a oferecer o apoio
institucional para viabilizá-lo.
O projeto teve início em 1994

I
com 75 professores treinados,
com início nas escolas de Três
Barras e em 1997 nas escolas
do município de Canoinhas.

Agora, o Paca será também tra

balhado nas escolas Rubens
Alberto Jazzar e Escola Isola
da de Rio Pratinha, em

Papanduva.

O projeto tem como foco a

utilização de técnicas relacio-
.

nadas à conscientização e a

preservação do meio ambien
te, de forma a buscar a harmo
nia entre ecologia e desenvol
vimento. Permite a discussão
e reconhecimento de que há

múltiplas situações que são re

produções da realidade de sua

comunidade, oferecendo sub
sídio para advogar posturas
positivas na solução dos pro
blemas ambientais.

Os principais objetivos do
Paca são, prover o aluno de
.consciência, compreensão e

comprometimento para repor
tar-se às questões ambientais;
permitir que os alunos apli
quem processos de

metodologia científica e habi
lidades de pensamento mais
desenvolvidas para opinar e re
solver problemas ambientais;

.

auxiliar os alunos a valorizar
as questões ambientais, respei
tar os diversos pontos de vista
sobre estas questões, desenvol-

ver atitudes de ações baseadas O foco abordado é o ser hu
na análise e avaliação das in- mano como parte integrante e

formações disponíveis; enco- indispensável para o processo
rajar a criatividade, originali- de ação e transformação em

dade e flexibilidade na resolu- seu meio.

ção das questões ambientais; Durante a capacitação
inspirar os alunos a tornarem-

'

também são desenvolvidas ati
se membros responsáveis, pro- vidades de melhoria para
dutivos e participativos da so- subprojetos existentes nas es-

ciedade à qual pertencem. colas.
A Rigesa estará também Com a implantação do

oferecendo a capacitação dos Paca nas escolas domunicípio,
professores da rede municipal espera-se diminuir a evasão
de ensino que integrarão o pro- escolar e a reprovação, devido
jeto. Na capacitação serão uti- o projeto oferecer variedades,
lizadas, além da apostila, que tornado as aulas mais agradá
norteia todos os temas a serem veis e conseqüentemente mais
abordados como, ar, solo, produtivas.
fauna, flora e água, literaturas Os alunos irão também

que alicerçam-se ao Paca, aprender a cultivar a horta es

camo os PCN' s, os Temas colar, sem o uso de agrotóxicos
Transversais e a própria pro- e após o cultivo, as verduras se

posta curricular. Livros e sites rão usadas namerenda escolar.
auxiliam a confecção de mate- Outras atividades como

riais para a elaboração de ati- preservação dos rios e matas e

vidades práticas, sempre adap- reciclagem do lixo, também se

tadas a realidade aplicada, com rão realizadas pelo projeto. A
visão local, mas com perspec- Rigesa fornecerá todo o subsí-
tivas globais. dia para as escolas. Cartaz de divulgação do projeto Paca

Stasiak discutemetas em
SantaCruz do Timbó

PORTO UNIÃO - o

prefeito de Porto União, .

Renato Stasiak, se reuniu na
noite de segunda-feira, 11,
com os moradores de Santa
Cruz do Timbó para definir
as metas daquela região a

serem inseridas no Plano
Plurianual (PPA). Na-quar
ta - feira, 13, a reunião foi em
São Miguel da Serra e na

quinta-feira, 14, no Pintado.
As reuniões do PPA

objetivam debater os proje
tos que comporão a Lei de
Diretrizes Orçamentárias

(LDO), documento que
direcionará as ações muni
cipais dos próximos quatro
anos.

I
Stasiak esteve essa se

mana em Florianópolis,
onde participou de treina
mento destinado aos novos

administradores. Durante a

semana o prefeito também

acompanhou o desenrolar do
debate' sobre a

municipalização da Sanepar
e as reuniões sobre segu
rança pública, que ocorrem
em União da Vitória.

I

I
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Papanduva comemora 51 anos
PAPANDUVA - Papanduva

comemorou na segunda-feira, 11,
51 anos deemancipaçãopolítica.As
festividades paramarcar essa data

iniciararnjánodia 1.0deabrilcomo

Campeonato IntermunicipaldeFu
tebol de Salão. Estão competindo
equipes dePapanduvaeMonteCas
tela e também de localidades
interioranas domunicípio.

No domingo, 10,umarnissana
IgrejaMatrizSãoSebastião lembrou
o aniversário da cidade e suas ori-

gens.Jánasegunda-feira, ll,osgru
posdaTerceimIdadeMadrePaulina
eSãoCristóvãodePapanduvae tam
bémgrupos de outras cidadesdare

gião, participaram de um baile no
SalãoComunitário São Sebastião.

Amanhãedomingo, 17, acon
teceráo 3. oCircuito Catarinense de
Velocross no Terra Moto Clube e

nosdias21 e30deabril,noGit1ásio
de Esportes Irmãos Aldemir e

ArnaldoWiliczinski, acontece oVII
FestivalMunicipaldaCanção.

Casa daCulturadeMafrabusca

doação dematerial teatral
•

MAFRA - A Casa daCultura deMafra está iniciando um traba
lho para resgatar e proporcionar arte aos mafrenses. Para tanto está "

aceitando doações que possam fazer parte do seu Camarim Teatral,
""

que inclui diferentes roupas, brinquedos, utensílios, objetos deco-
......

rativos, pequenosmóveis, máscaras, sapatos, fantoches, perucas ou :.:
acessórios como jóias, óculos, bolsas, chapéus, brincos, colares, rou- _:
pas de cama, mesa e banho. Podem ser objetos antigos ou não, para �:�
ambos os sexos. Todo material será utilizado na composição dos "V

figurinos para criação de personagens oumontagem de cenários.
.",� ,

Todo o trabalho a ser realizado faz parte do objetivo de oferecer :'�
o contato com a arte, através de oficinas e atingirá não só para o''''
grupo que atuará, mas também à sociedade que será expectadora do :�
trabalho. Já estão abertas as matrículas para as oficinas de teatro 'O�
infantil, teatro adulto,jazz infantil (6 a 12 anos),jazz adulto, ballet :"'_:
infantil (2 a 5 anos), pintura em tecido, pintura em tela, pintura em --:
lonita, cerâmica, biscuit, cozinha alternativa, violão popular e te- -:
dado.

•

Baile da 3.ª idade em comemoração ao aniversário

SERVIÇO
As doações poderão ser feitas na Casa da Cultura de Mafra,

m

localizada na rua Felipe Schmidt, s/no Informações sobre as ofici- ."

nas pelo telefone (47)-642-0488.
"0

"O tempo émuito lentopara os que esperam.Muito rápidopara os
que têmmedo. Muito longopara os que lamentam.Muito curtopara os
quefestejamMaspara os que amam .. O tempo éeternidade".

FELIZANIVERSÁRIO:
*09/04AntonioTisczka: Muita saúde emuitas felicidades;
* 16/04 SandraRank;
* 16/04MariaEmilia SchiesslAlberti: Saúde, paz, amizade emui-

tas felicidades.
* 18/04 DéboraMassaneiro;
*19/04 Carlos EduardoLessak;
*21/04Lucimara S.Massaneiro;

DATASCOMEMORATIVAS:
* 15/04DiadoDesenhista eDiadaConservação do solo;
* 16/04Aniversário deBelaVista doToldo eDia daVoz;
* 18/04DiaNacional doLivro Infantil;
* 19/04Diado Índio eDia do Exército;
*20/04Dia doDiplomata;
*21/04Dia deTiradentes, Dia doMetalúrgico,DiadaLatinidade,

Dia do PolicialCivil eMilitar;

RAINHA E PRINCESASDA 1 a FESTADA
COUiErrA:

r

Rainha: Carla Damaso da Silveira, 1" Princesa: Elaís
Gomes dos Santos, 2ª Princesa: Caline Regina Damaso

16 DE A�RIL, 11 ANOS DE

EMANCIPAÇAO DE BELAVISTA DO
TOLDO:

PROGRAMAÇÃO:
*Dia 15: 15h - Dia de Campo;

.

Local: Prop. Sr. Rivadavia Damaso da Silveira em Arroio
Fundo.

*Dia 16: 09h - Desfile em Comemoração ao Dia do Municí-

pio;
10h - Apresentação de Fanfarras;
11h - Exposição e Bênção deMáquinasAgrícolas;
12h-Almoço;
Encontros de Grupos da 3a Idade;
Local: Soco BelaVista;
10 Encontro deMotoqueiros Standers da Saúde parceria Se

cretariaMunicipal da Saúde e Universidade do Contestado;
18h - Shaw com a Banda Novos Velhos.
*Dia 17: 1 aFESTADACOLHEITA emComemoração ao 110

Aniversário doMunicípio de BelaVista do Toldo;
1Oh30min - Missa;
12h - Almoço;
Standers da Saúde parceria SecretariaMunicipal da Saúde e

Universidade do Contestado
Shaw com o Conjunto PÉ NO ESTRIBO.
* Dias 18 e 19: 19h - Torneio de Futsal;
Local: E.E.B. Estanislau Schumann.
*Dia 20: 22h - Baile com o Grupo Estampa Nativa;
Local: CTGBelaVista.
*Dia 21: 08h30min - Torneio de Laço;
13h - Festival daCanção eApresentaçõesArtísticas;
19h - Encerramento.

CAMPANHA DE ENXERTOS DE ÁRVORES
FRUTíFERAS:

Devido ao sucesso do ano passado a SecretariaMunicipal de
Agricultura está realizando novamente a Campanha para aquisi
.ção de Enxertos de Árvores Frutíferas.

Os interessados em adquirir, que se dirijam à Secretaria até

03/06/05, para efetuar seus pedidos.
A entrega das mudas será no dia 15/06/05, na Secretaria de

Agricultura;

MEGA BAILE DO DIA DIAS DASMÃES:
Domingo 08 de maio na Soco BelaVista,ALMA SERRANA

(Mato Grosso) um dos melhores conjuntos para baile. Serão 04
horas de bailão. Início 22 horas. Ingressos antecipados na Panifi
cadora Pão deMel e com os Formandos. Imperdível.

"

,,'

DESTAQUES:
* O baile na SOCo BelaVista sábado (09), muita gentebonita

e simpática fizeram-se presente;
*Marcando presença: DelegadoMario César Correia e

Esposa;
*A simpatia contagianteI: Gilberto Liscoski;
*Festeiros: Sandro, Raul, Fabiano, Anderson, Wande,

Fernando;
*Casal simpatia: Carla & Sandro;
*Adorável: Felipe Patruni;
*Simpáticas criaturas dePapanduva/ Canoinhas: Pablo e

Genésio;
* Nelson e seu cabelo fashion;
* O ótimo atendimento da Comercial Borges;
* Participação especial no cenário Indiana Jones: Juca,

Cleiton, Priscila, Marisa;
* Sempre de bem com a vida: Dalson;
*A simpatia contagiante II: Paulinho Stocker.
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Marcando presença na 1ª Festa da Colheita:
Cristina Massaneiro e Marisa Liller
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CANOINHAS - A repor

tagem publicada na semana

pàssada pelo Correio do Nor

re, mostrando a indignação do

eOlpresário Marcos

ussenbach com o embargo de

Uol posto de lavação de auto

móveis que existia há dois

3nos em sua propriedade na

!iDa Felipe Schmidt, nas pro
ximidades do rio Monjolo, ao
lado da Prefeitura de

Canoinhas, suscitou denúncia

e
l1li

on
à redação do jornal.

Baseados nessa denúncia,
nossa reportagem foi até a rua

Adolpho Bading e constatou

a existência de um posto de

lavação de automóveis funci
onando próximo do rio Água
Verde. Uma valeta, ligando o

posto ao rio, dava fortes indí
cios de que a água utilizada na

lavação dos automóveis é jo
gada no rio Água Verde.

A denúncia foi feita a Fun-

Aterro embargado: proprietário pode recorrer

até segunda-feira

dação de Amparo
Tecnológico ao Meio Ambi
ente (Fatma) e na tarde de

quarta-feira, 13, dois técnicos
da Fundação foram até o lo
cal e comprovaram irregula
ridades na documentação do

posto.
Segundo os técnicos, o

problema está, principalmen
te, na documentação que é in
suficiente para que o propri
etário possa requerer a licen

ça ambiental junto a Fatma.
Os fiscais explicaram que

ali se encontram duas situa

ções. Uma delas é a do aterro

que começou a ser feito por
Adelar Marqueto. O aterro

foi embargado em 29 de mar

ço deste ano por estar em Área
de Proteção Permanente

(APP) e o prazo para recurso
acaba nesta segunda-feira, 18.

Já a rampa de lavação, de
propriedade de João Maria
Ribeiro da Silva, funciona ao

lado do princípio de aterro, e,
segundo os técnicos, está fora
da Área de Proteção Perma-

nente.

Silva mantém uma caixa
de decantação ao lado da ram

pa, onde faz o tratamento da

água antes de jogar no rio

tavação de veículos

irregularmente
Postopossui características semelhantes as doposto embargado na rua Felipe Schmidt

.

I �

oe

Água Verde.
Os fiscais da Fatma deram

um prazo de 20 dias para o

proprietário da rampa de

lavação complementar a do-

cumentação necessária para
funcionamento do posto.
Caso nesse prazo o proprie
tário não apresente a docu

mentação, será multado.
}'-
i
I
!

Fotos: Glauco Bueno
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Posto não tem documentação legal para funcionar

Comissão define

programação contra a

. violência

Pais de alunos reclamam de condições de colégio

CANOINHAS - Pais de
munas que estudam naEscola de

EducaçãoBásicaFrei Menandro
Kamps estão indignados com a

situação de abandono por parte
o governo do Estado em rela

�ão à escola. Em contato com a

redação do Correio do Norte,
pessoas que não quiseram se

identificar falaram sobre as con

ições precárias de banheiros,
átios e a promessa que já du
am anos como a de conclusão
e um ginásio de esportes para
colégio, do qual, por enquan

to, só existe a armação de con
ereto.

Na tarde de terça-feira, 12,
ossa reportagem esteve no co

égio e constatou as denúncias,
ém de encontrar portas de fer

m arrombadas, janelas quebra
as e banheiros depredados.

Segundo a diretora da esco
a,Mery Ney Cordeiro, todos os
anos, a Associação dos Pais e

A EEB Frei Menandro Kamps exibemarcas de vandalismo e abandono

Professores da escola (APP),
-, levanta dinheiro por meio de ri
fas e bingos para arrumar jane
las e portas, mas o problema está
centrado na comunidade, nos
próprios alunos, que namaioria
das vezes, é responsável pelo
vandalismo.

Quanto ao ginásio de espor
tes' Mery esclareceu que a Se
cretaria de Desenvolvimento

Regional de Canoinhas, afirmou
o compromisso de concluir a

obra ainda esse ano. A diretora
diz que a explicação que rece

beu da assessoria jurídica do
Estado é de que a verba para re

alização dessa e de outras obras
de ginásios foi liberada e paga
para a empreiteira que não con
cluiu o trabalho, mas já recebeu
o dinheiro. A conclusão dos gi
násios depende agora de uma

batalha jurídica.
Reforçando a imagem de

depredação do colégio, a dire-
Fotos: Edinei Wassoaski

Janelas da sala dos professores é protegida somente

por plástico

toramostra as janelas da sala dos
professores cobertas com plás
ticos. Na semana passada, al
guém quebrou todos os vidros
das janelas. Para escapar da chu
va, os professores foram obri-

gados a por plásticos nas jane
las.

"Chego a vir aqui nos finais
de semana para verificar se tudo
está intacto, mas fica difícil acu
sar alguém", justificaMery.

Portas de ferro que dão acesso à

escola estão
arrebentadas

Esqüeleto do ginásio de esportes, parado há
mais de um ano

Há 50 anos

Canoinhas esquecida pela direção
geral do Banco Nacional do

Comércio

Lemos no Correio do Povo de Jaraguá do Sul que será"
inaugurada hoje, 16 do corrente, a nova agência do Banco
Nacional do Comércio, com prédio próprio, dois andares,
calculado em dois e meio milhões de cruzeiros. A agência
de Jaraguá do Sul funciona há 13 anos e a de Canoinhas há
mais de 20. Por incrível que pareça, a verdade aí está -

Canoinhas foi esquecida e acaba de receber a mais rude

prova de ingratidão dos diretores daquele banco.
O honrado gerente da agência local, o nosso particular

amigo, Carlos Nunes Pires, não poderá contestar esta nossa

notícia, porque ele sabe que nós estamos com a verdade e

que Canoinhas está recebendo aquilo que não merece, prin
cipalmente do Banco Nacional.

CANOINHAS - Na sexta-feira, 8, foi realizada a primeira reu
nião de 2005 da ComissãoMunicipal de Enfrentamento àViolência
Infanto- Juvenil na Universidade do Contestado (UnC), onde fo
ram discutidos os seguintes assuntos: Cronograma de ações/2005 e

também. sobre a organização das atividades a serem realizadas no
dia 18 demaio,"DiaNacional de Combate aoAbuso e à Exploração
Sexual de Crianças e Adolescentes, Ficou marcada a próxima reu
nião para o dia 06 de maio às 09:00 horas no mesmo local acima
citado para que se organize as atividades do dia 18 de maio onde
acontecerá umamobilização no calçadão da rua Felipe Schrnidt em
frente ao Banco do Brasil, com distribuição de panfletos, apresenta
ções da Escolas e Programas Sociais.

CONVITE PARA MISSA DE
OI ANO DE FALECIMENTO

OS familiares c/e ROGÉRIO DIAS PAULO, mais

conhecic/o como Paul, convic/o seus parentes e pessoas amigas
para Missa c/e 1 ano c/e seu falecimento, que será celebrac/a c/ia
20/04/05 - quarta-feira às 19 horas na Igreia Matriz Cristo Rei.

Desc/e iá agradece a família.

"O Veleiro daAventura", com SpencerTracy, Gene Tierney,
Van Jonson e Leo Genn

E a continuação do seriado "MaravilhosoMascarado"

Herbert Riamann I,
I

O cidadão Herbert Ritzmann, escolhido pela União Demo
crática Nacional para continuador da administração do senhor
Benedito Terézio de Carvalho Junior, vem se revelando um pre
feito grandemente trabalhador, inteligente e empreendedor, ten
do já conquistado a admiração e estima de todos os canoinhenses.
( ... )

Cine TeatroVera Cruz apresenta:
.

HOJE, ÀS 20 HORAS:

PUBLICADA EM 16/04/1955
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Acic faz novo apelo para
conclusão de viatura

CANOINHAS - Na noite de

terça-feira, 12, a Associação Co
mercial e Industrial de Canoinhas

(Acic), reuniu associados, impren
sa e convidados para reafirmar o

apelo feitoano passado para que
comerciantes e industriais continu-

Empresáriospediram união em beneficio do bem comum

em contribuindo com a taxa anual
.
doFunrebomemproldemelhorias
no Corpo de Bombeiros de
Canoinhas.

O apelo foi feito pelo repre
sentante daempresaCiaCanoinhas
dePapel, RafaelMirando daSilva,

Edinei Wassoaski

Reunião na terça-feira serviu para renovar apelo

uma das pessoas quemais tem luta
do para levantar valores paraequi
par uma viatura de alta potência
para realizar resgates e combates a
incêndio. Desde que a campanha
pela arrecadação de fundos para
equipar com inúmeros acessórios

que tornarão essaviatura amais ágil
e eficiente dentre todas as existen
tes na frota da corporação
canoinhense, já foram arrecadados
R$ 56mil.A viaturajáestáemcon

dições de uso, no entanto, para fi-
A

car completa, com todos os equi
pamentos necessáriospara resgate
e combate e incêndio, faltamainda
R$67mil.

Como a arrecadação do
Funrebom é muito baixa, empre
sas como aCiaCanoinhas dePapel
e Rigesa iniciaram uma nova fase
noprocesso de arrecadações para a
conclusão da viatura.A idéia, pro
postapelo empresárioNicetoFuck,
de empresários assumiremcotas de
sacrifício foi seguida pelas empre
sas.ACia doou o tanque da viatura

e aRigesa doouR$ 8 mil.Agora, a
Acic espera sensibilizaroutros em

presários para assumirem outras

cotas de sacrifício que contemplem
três parcelas deR$ 20mil, quitan
do assimo valor do restante da via
tura

Segundo o sargento Quadros
doCorpo deBombeiros, a viatura
já está em condições de uso, mas
faltamuito aindaparaelaestarcom

pletamente equipada. Quadros fri
sou ainda que desde o orçamento
inicial, depois de pesquisas emuita
pechincha, foi possível economi
zar cerca deR$ 100mil.

Nos próximos dias aAcic irá
encaminharmemorando para em

presários e comerciantes pedindo
ajudapara quitar o restante da via
tura. "Os bombeiros atendem a to

dos sem distinção, prontamente.
Essa viatura irá diminuir o tempo
de resposta a incêndios e acidentes
e a importância disso precisa ser

levada em consideração", frisou
Rafael.

Departamento de Compras economizou mais de R$ 16mil

com compra de pneus no pregão eletrônico
CANOINHAS - o pregão

eletrônico foi um verdadeiro
sucesso para a Prefeitura de

Canoinhas, principalmente na

questão de economia e trans

parência. Conforme destacou o
chefe do Departamento, Moa
cir Motter, num lote de pneus
que tinha o preço de mercado
deR$ 73,8mil, caiu com os lan
ces para R$ 57,4mil. A econo
mia para a Prefeitura foi de R$

16,4 mil. Moacir entende que
isto demonstra a transparência,
economia e honestidade de to
dos o processo, que conforme

já foi noticiado, pode ser acom

panhado pela internet a todo o

momento.

RETROSPECTO

As compras da Prefeitura
de Canoinhas passaram a ser

feitas por pregão eletrônico,
por meio do sistema de licita

ções da Bolsa Brasileira de
Mercadorias. Acordo nesse

sentido foi assinado com o pre
feito LeobertoWeinert, no dia
7 de março. O sistema ofereci
do pela Bolsa Brasileira de
Mercadorias é operado pela
Internet e permite que todos os

interessados possam acompa
nhar os pregões para compra

de bens e serviços em tempo
real. Todas as informações e

editais também podem ser ob
tidos e consultados via

internet, evitando que os po
tenciais fornecedores tenham
gastos com locomoções.

Canoinhas é o segundo ór
gão público catarinense a assi
nar convênio com a Bolsa Bra- _

sileira deMercadorias para a re

alização de pregões eletrônicos.

Procon exige cumprimento de lei do tempo na filados bancos
CANOINHAS

Procon promete pegar pesa
do contra os bancos que não
obedecerem a Lei Municipal
n° 3.728 de 30/06/2004 e a

Lei Estadual n° 12.573 de 4
de abril de 2003 que dispõe
sobre o atendimento aos

consumidor nos caixas das

agências bancárias, inclusi
ve em nível municipal.

A questão está direta
mente ligada ao tempo limi
te de tempo da pessoa na fila

(15 minutos), bem como, o

conforto que as agências de
vem oferecer para o cliente,
até mesmo banheiros.

O coordenador do

O Procon, Euclydes Marinho
Neto já enviou correspon
dências aos bancos, assegu
rando que o

desçumprimento implicará
nas penas consignadas nos

termos das leis supra citadas,
bem como do artigo 4.0 da
Lei Municipal n° 3728/2004
- o descumprimento dos dis

posto nesta lei acarretará ao

infrator as seguintes sanções
administrativas: I - Adver

tência, quando da primeira
infração; II - Multa de 300
UFIR's, no caso de reinci

dência; III - Suspensão do
alvará de funcionamento

por seis meses, sem prejuízo

,

da aplicação da multa' pre- cidência; IV - Cassação do
vista no inciso II deste arti- alvará de funcionamento no

go, no caso de segunda rein- caso da terceira reincidência.

Filas nos bancos são um problema para os
canoinhenses

Lojistas catarinenses aumentam estoques
esperando boas vendas no inverno

FLORIANÓPOLIS - A
dois meses do inverno, os lo
jistas começam a preparar seus

estoques para as baixas tempe
raturas. O crescimento das ven
das nesta estação deve ficar
entre 8 e 10%, segundo Sido
Gessner Junior, presidente da

Federação das CDLs de Santa
Catarina (FCDLlSC), se as

condições climáticas forem se

melhantes às do ano passado,
quando muitos comerciantes
nem precisaram liquidar.

A previsão da

meteorologia indica que os 10-

jistas podem manter o otimis
mo. De acordo com a análise
climática trimestral da Epagri,
as massas de ar frio devem che

gar ao Estado com maior fre

qüência e intensidade entre os

meses de maio e junho, favo
recendo a formação de geadas
e nevoeiros.

Em Florianópolis, onde os

termômetros já anunciam a

proximidade do inverno, os

comerciantes preparam as suas

vitrines. Na Krapytus, o esto

que de roupas aumentou em

15%, na expectativa de um

CIM NT
Telas �. Grades,· Muros • Artefatos de Concreto
FÁBRI:CA 624-1459

E:SCRITÓRIO CID! CONTABILIDADE
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

acréscimo de vendas no mes

mo índice. "No inverno do ano

passado, vendemos 18% amais
do que no mesmo período de

2003", revela Nelson F. da Sil
va Filho, proprietário da loja.

O otimismo é compartilha
do pelo empresário Álvaro de

Campos Lobo Neto, da

Gangorra, que prevê um.incre
mento entre 10% e 15% no vo

lume de vendas em relação a

2004. "As boas estimativas são
baseadas no crescimento histó
rico verificado nos últimos

anos", argumenta.

No setor de calçados, os
lojistas também apostam nas

boas vendas. Espera-se um

acréscimo de 10% em relação
ao ano passado, de acordo com
Pedro Paulo de Abreu, dono da
Carioca Calçados. Segundo ele,
as baixas temperaturas
registradas em abril já levam
mais clientes às lojas. Abreu
lamenta, entretanto, que as co

leções outono/inverno apre
sentam pouca variedade de co
res e de modelos, o que poderá
prejudicar as vendas do seg
mento.

Queda na produção demaçã
Se a secaprovocou prejuízos nas lavouras, a chuva ocasionou

quebra para amaçã. O granizo que caiu em novembro, durante o
crescimento da fruta nos pomares de São Joaquim, deve provocar
uma queda de até 60% no volume das exportações do país.

Crédito estrangeiro
A Caixa Econômica Federal vai abrir linhas de crédito para

que os catarinenses residentes nos Estados Unidos possam reali
zar operações bancárias. O convênio será firmado com o Banco .

Comercial Português (BCPBank).

Parceria
A Rede Comper de supermercados firmou parceria com o

Bradesco para lançar o cartão privatelabel (cartão de loja)
CompCard. Por meio dele, consumidores das lojas Comper e
Comprefort passam a ter acesso a crédito para comprar, além de
fazer empréstimos pessoais, obter descontos, planos de capitali
zação e seguros.

Distorções
A Empresa Gestora deAtivos (Emgea) está estudando uma

forma de resolver o problema do desequilíbrio fmanceiro de cer -
.

ca de 200milmutuários que tiveram seus contratos assinados até
1994 -e que possuem diversos tipos de distorções, como saldo
devedor superior ao valor do imóvel e prestações altas demais.A
maioria dessesmutuários, que tomaram empréstimos para a com
pra de imóveis naCaixa Econômica Federal, está inadimplente.

Apostas
Os analistas fmanceirosmantiveram a expectativa de estabi

lidade do juro básico da economia em abril.Amediana das expec
tativas dos analistas para a Selic do quarto mês de 2005 aponta
para 19,25% ao ano, ou seja, o mesmo patamar atual. Há cinco
semanas a aposta semantém. Paramaio, a perspectiva também é
de continuidade da Selic em 19,25%.

.

Negócio forçado
Os países ricos estão forçando a abertura dos mercados do

mundo em desenvolvimento para colocar seus excedentes agríco- 'L

las subsidiados, deteriorando assim osmeios de vida de centenas
demilhões de camponeses pobres, segundo um relatório da orga
nização civilOxfam Internacional.

Prefeitura deTrês Barras vai

repassar verbas a entidades

da região
TRÊS BARRAS - Cinco entidades sociais da região serão be

neficiadas nos próximos dias com subvenções concedidas pela Pre
feitura de Três Barras. O valor total de repasses será de R$ 56 mil.
Para aAssociação dos Moradores do bairro João Paulo II, em Três

Barras, o governo municipal fará doação de R$ 700, para serem

utilizados namanutenção da entidade. AAssociação Espírita Lar de
Jesus, de Canoinhas, também vai receber auxílio financeiro de R$
3,84mil. Este valor será repassado em duas parcelas de R$ 1,92mil,
nos dias 28 de maio e I" de julho deste ano.

Já à Casa daCriança São João Batista, de Três Barras, a Pre
feitura vai doar R$ 500, para custear as despesas com a construção
de um banheiro no prédio da entidadé. ÀAssociação dePais eAmi-

,

gos dos Excepcionais (APAE), de Três Barras, será destinada sub"
venção social no valor de R$ 15 mil. Conforme o prefeito Luiz
Divonsir Shimoguiri, outra entidade que será beneficiada com ver

bas municipais é a Fundação Hospitalar de Três Barras. Segundo
ele, os recursos de R$ 36 mil serão aplicados na rede de energia
elétrica e também nas despesas de manutenção.

'MÁRIO
WUNDERLICH
Corretor de Imóveis

Panilício
pao de I..ó
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

�i
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Oferta:�ua Vidal �amos, 697 fone: (47) 622-4082
Casa de madeira c/ parede
dupla situada no bairro Alto
da Tljuca c/105m2 de área
construída, contendo 4

quartos, sala, cozinha,
extrutura completa para
edificação de uma casa de
alvenaria de 220m2, oproxi -

modomente. Parte interna
casa totalmente forrada
forro de p/nus. Está edificada
sobre o terreno de 450m2

Preço: R$20,OOO

ÚLTIMAS VAGAS, MATRICULE SE JÁ:

.QUALlFICAÇÃO BÁSICA EM SECRETARIADO

.SERVIÇO DE PESSOAL

.QUALlDADE NO ATENDIMENTO

.BALCONISTA DE FARMÁCIA

Canoinhas
SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 - 4853
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Polícia começa a esclarecer
assassinato de larrocheski

MAJOR VIEIRA - Uma

:equipe mista ��rmada por poli
:ciais civis e rrulitares, comanda

dapelo ex-delegado daComarca
:de Canoinhas, Mauro Candido

:Rodrigues para apurar os fatos

:que levaram a morte do ex-ve

:reador de Major Vieira, Jair
:rarrocheski, apresentou, no iní
cio da semana, os primeiros re
:sultados da investigação.
I

'

I -Na terça-feira, 12, um dos

:suspeitos de ter matado

�arrocheski foi preso em uma

:casa no bairro Industrial núme

:ro 1. Edinei Lopes de Souza, 28
:anos, que já foi condenado por
:um latrocínio e faz parte de uma

:quadrilha de roubo de veículos

:de Curitiba, estava morando na

casa que foi alugada pelo ex - ve

:reador deMajorVieira, Gláucio
:Henning.
: No interior da casa, os poli
:cias encontraram R$ 10 mil em

;dinheiro e documentos do veí

:culo Santana, roubado em

:Curitiba, que supostamente te

:ria sido utilizado no seqüestro.
i. Imediatamente, a Polícia

pediu a juíza Dayse Hegert de
OliveiraMarinho, a prisão pre
ventiva deHenning.

Na casa de Henning foram

encontrados documentos relaci
onados à locação da casa.
,

A Polícia acredita que
:Henning tenha sido omandante
;do crime. Em 20 de outubro do

ano passado, Iarrocheski, que

Políciaprendeu três suspeitos de envolvimento no assassinato
era vizinho de Henning na loca
lidade de Lageado Liso, denun
ciou a Fundação do MeioAmbi
ente (Fatma) o vizinho, por cri
me ambiental.

A Fatma apurou quemais de
mil metros cúbicos de árvores
nativas foram derrubadas em

uma área de aproximadamente
360 hectares.

Henning havia arrendado a

propriedade do fazendeiro
Nicolau Langowski, residente
em Rio Negro-PR.

O crime ambiental foi carac
terizado como grave por existi
rem na propriedade árvores de
araucária e imbuia, espécies
ameaçadas de extinção. A área
foi embargada pela Fatma que
multou o vereador em R$ 500
mil. O proprietário das terras,
Nicolau, também foi multado
em R$ 500 mil. Esse foi um dos
maiores flagrantes de corte ile

gal de madeira na região, no ano
passado.

Henning atuou como verea
dor de Major Vieira, ao lado de
Iarrocheski na gestão 2000 a

,2004.
Tanto Henning, quanto

Edinei, se negaram a prestar de
poimento aos policiais, dizendo
que só falariam emjuízo.

No entanto, Diego Filius, 19
anos, funcionário de larrocheski,
.seqüestrado com o patrão no

domingo,3, reconheceu a voz de
Edinei como sendo de um dos

larrocheski: assassinato teria sidomotivado

por vingança
seqüestradores.

MAIS PRISÕES

A Polícia acredita que na

casa onde Edinei estava mo

rando, alugada por Henning
em uma imobiliária desde de
zembro passado, outros dois

suspeitos tambémmoravam. A

justiça expediu mandado de

prisão preventiva contra os

outros dois suspeitos, Vantuir
Ferreira de Araújo e Eloi

Família tresbarrense sofreacidentenaBR-280
Criança de cinco anos morreu com o choque da batida

Jornal A Gazeta

\' TRÊS BARRAS/
� SÃOBENTO DO SUL - A fa

I

mília deAldori de Ávila Ruda,
55 anos, residente em Três Bar

ras, viajava emum veículoGol,
, placas de Três Barras, na tarde
I

chuvosade sexta-feira, 8, quan
,

dono trecho daBR-280,próxi-
mo da cidade de São Bento do

Sul, bateu emum caminhão car

regado de toras, placas de
,

Joinvilie, conduzido por Celso
Rocha, 34 anos.

SegundoRocha, que estava
levando acargaparaCorupá, em
uma curva, dois quilômetros de-

pois da Igreja deRioMandioca,
avistou o Gol. Como chovia

muito, apista estava escorrega
dia e o veículo vinhadeslizando.
Além da chuva, havia óleo na

pista, o que dificultou para que
Aldori semantesse napista, le
vando o veículo a bater frontal
mente no caminhão.

Rocha e seu ajudante, que
nada sofreram, prestaram socor

ro às vítimas. Cinco pessoas via

javam noGol, todas com cintos
de segurança, inclusive urna cri

ança de 5 anos, que morreu na

hora. As outras cinco pessoas,

�' Corrupção demenores
Na noite de quinta-feira, 7, aPolíciaMilitar seguiu até a rua

Emílio Massaneiro, atendendo solicitação anônima. No local foi
encontrado o jovemE.C.J., 21 anos, que estava ingerindo e forne
cendo para dois menores de idade com 16 e 17 anos, bebida alco
ólica. E.C.J. está em liberdade provisória.Todos os envolvidos

foram conduzidos e entregues ao Plantão da Polícia Civil para as
demais providências.

"

Recuperação deprodutos furtados
Também na noite de quinta-feira, 7, aPolíciaMilitar foi in

formada de que foram encontrados no bairro Campo-da Água
Verde alguns objetos que haviam sido furtados de uma rnarcena

:- ria localizada naquele bairro. Um informante disse que os obje
tos foram deixados por dois elementos conhecidos como Gege e

, Zico.A Polícia realizou buscas, localizando um homem em atitu
de suspeita, que inicialmente identificou-se com nome falso, sen
do reconhecido pelos policiais como sendo O.R.S., 20 anos, o

Zico. O rapaz foi conduzido ao Plantão da Polícia Civil.

Terezinha de Ávila Ruda, 46
anos,RosalindaWalterdeÁvila
Ruda, 30 anos, residentes em

Jaraguá do Sul,Marisa deÁvila
Ruda, 16 anos eAldori, residen
tes em Três Barras, foram enca

minhados para o Hospital de
Jaraguá do Sul, onde foram in
ternados naUnidade deTerapia
Intensiva (UTI).

Rochacoritou que ao tentar

prestar socorro às vítimas, amãe
do menino, a única consciente,

,

entrou em pânico ao constatar
que o filho estavamorto.Amãe
do menino é enfermeira.

Mãee filhosmorrememacidentenaBR-116
Outro menino, de nove anos, envolvido no acidente,

morreu dois dias depois

Ferreira deAraújo, irmãos, que
teriam fugido para Curitiba.

Na manhã de quarta-feira,
13, o delegado Mauro Candido
informou que a equipe de in

vestigação está trabalhando in
tensamente para prender os

suspeitos.
Mauro deixou claro que a

investigação não está concluí
da e que podem haver outros
mandantes do crime, além do

suspeito Henning. "Os nomes
dos envolvidos no crime, fica-

PAPANDUVA - A profes
soraVera LúciaKoaski Kraieski,
36 anos, e seus dois filhos, um
menino de 7 anos e umamenina
de onze anos, morreram em um

acidente na BR-116, em

Papanduva, na tarde de sábado,
9.

.

Vera viajava com os dois fi
lhos e o marido, Luis Valdinei
Kraieski, 29 anos, emum veícu
lo Chevette. Ummenino de nove

anos, filho de um vizinho dafa-

rão claros somente depois da
conclusão do inquérito polici
ai", sentenciou,

ENTENDA O CASO

A Polícia encontrou na

quarta-feira, 6, o corpo do ex
vereador de MajorVieira, Jair
Iarrocheski, desaparecido des
de domingo, 3, em um rio na

periferia de Lapa-PR.
Jair teve sua garganta cor

tada e não apresentava nenhum
outro ferimento pelo corpo ..

Jair, que conciliava as ati
vidades de comerciante e lavra

dor, foi seqüestrado namanhã
de domingo por três homens

que bateram na porta de sua

mercearia, na localidade de

Lageado Liso, em Major
Vieira, sob o pretexto de fisca
lizar se o comerciante possuía
armas de fogo. Diego Fillus, 19
anos, funcionário de Jair, aten
deu os homens e os mandou
entrar.

Ao entrarem no estabele

cimento, os três apontaram ar

mas a Diego e Jair. Depois de

encapuzar os dois, os seqües
tradores os levaram para fora
da casa. Diego foi colocado no

porta-malas de um veículo

Santana, com o qual os seqües
tradores chegaram ao local, en
quanto que Jair foi colocado no
banco traseiro.

Depois de darem inúmeras

mília, também estava no carro.

Eles iam de Papanduva, onde
moravam, aMonteCastelo, onde
vive a farru1ia da professora. O
carro foi atingido por uma ca

minhonete F-1000 com placas
de Brusqué ao tentar entrar na

BR-116, pelo trevo de acesso a

Papanduva. O impacto da bati
da levou uma das crianças, o
menino de sete anos, a ser lança
do para fora do carro. O menino
resistiu ainda, até chegar ao Hos-

voltas, os seqüestradores para
ram o carro. Foi quando Diego
diz que ouviu três estampidos
de tiro e o barulho de algo ca

indo no chão.
Em seguida, os seqüestra

dores continuaram a viagem, até
chegar aomunicípio de Rio Ne

gro-PR, distante 80 quilôme
tros deMajorVieira, onde tira
ram Diego do porta-malas e

depois de discutirem o destino
do refém, decidiram por soltá

lo, mandando-o correr, ainda
com os olhos vendados. Um
deles teria dito queDiego "nada
teria a ver com o caso".

O Santana foi localizado
ainda no domingo, sujo de san

gue.
Dois taxistas de Rio Negro

prestaram depoimento a Polí
cia dizendo que no domingo,
por volta das 12 horas - Diego
foi localizado às 11 horas -le
varam três homens, um num

,

cano, os outros dois em outro,
para Canoinhas. Os taxistas dis

seramque eram pessoas falan
tes e que não reclamaram do

preço cobrado pelas corridas
Na segunda-feira ainda, a

Polícia comprovou que o veí
culo Santana abandonado pelos
seqüestradores, foi roubado em
Curitiba na tarde de sábado, 2.

Baseados em descrições fei
tas pelos taxistas, aPolícia ela
borou retratos falados dos três

suspeitos.

" ,I

\.

Corpo de Bombeiros de Papanduva

pital, quando acabou
morrendo.Vera Lucia e a filha
morreram na hora, Luis Valdinei
e o vizinho, de 9 anos, foram
encaminhados para Curitiba,
onde foram internados com sus

peita de traumatismo craniano.
O menino não resistiu e faleceu
namanhã de segunda-feira, 9.

Omotorista da caminhone

te, Nelson Neumann, 32, e o ca
rona, Moacir de Godoi, 47, não
tiveram ferimentos graves.

Impacto da batida destruiu o Chevette

Marido agride esposa
Na madrugada de sexta-feira, 8, uma guarnição da Polícia

Militar foi deslocada até a localidade de Rio do Tigre, onde o

senhor lM.R., 45 anos, havia agredido sua esposa, R.F.R., 38 anos,
com um pedaço de pau, causando um ferimento na cabeça da
senhora. R.F.R. foi conduzida para atendimento médico e lM.R.
foi detido, sendo entregue ao Plantão da PolíciaCivil.

Direçãoperigosa
.Na tarde de terça-feira, 12, na ruaAlinorVieira Corte, uma

guarnição da PolíciaMilitar abordou o veículoVW Fusca placas
MAD 6061, de Canoinhas-SC. O veículo era conduzido por ct\f.,
32 anos, que estava realizando manobras perigosas conhecidas
como "cavalo de pau". A Polícia constatou que o condutor do
referido veículo estava com sua CarteiraNacional de Habilitação
vencida há mais de 30 dias.A carteira foi apreendida, o veículo foi
notificado conforme a Legislação em vigor, sendo entregue o con
dutor ao Plantão da Polícia Civil para as demais providências
legais.

Despochor"'lte
('

,

Com o choque, frente do Gol ficou totalmente destruída

América I
622·4626!

Credencial 0896

Pneus Latas e Acessorios
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Variedades Correio do Nort�
Canoinhas, 15 de abril de 2005

Comémorou aniversário na capitalparanaense, Zenita
Marinho de Carvalho, esposa do nosso amigo,

conterrâneo, AdhemarSchumacher.
Desejos de felicidades!

Comemora na próxima quinta-feira, 21, idade
nova, a senhora Inês Bayerl.

"Que a serenidade e a paz a acompanhem
sempre, tornando-a uma pessoa cada vezmais

especial".
'

No dia 30 de abril, haveráa entrega de instrumentos para a Fundação
Cultural e a Fanfarra do Campo daAgua Verde, além de apresentações de
m'f'sicais na PraçaOsvaldo de Oliveira. Inclusive com exposição depinturas
em tela dos próprios alunos. Isto faz parte de um projeto de reestruturação

da Fundação.

i .

': ..
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,
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No sábado, g, aconteceu a formatura do curso deOptometria da Universidade do
Contestado (UnC). A colação degrau aconteceu no Canoinhas Tênis Clube. Aos
novos optometristas, desejos de felicidades e sucessoprofissional, especialmente

aos canoínhenses Bárbara Eml1iaRudeye FelipeEndlerCarvalho.

� I

Casam-se hoje, no civil:
i

ValdecirJosé Gomes do ,Vale e Amélia Mi/esky

Colou grau no sábado, 2, no curso de Licenciatura
em Informática, pela Universidade de União da
Vitória (Uniuv), o canoinhensePeters Valter

Westphal. A cerimônia aconteceu no Cine Teatro
Luz, de União da Vitória, seguido de baile no Clube

.

Concórdia.
"Que esta conquista que você acaba de alcançar,

Peter, sirva deprincípi()para uma carreiraprofissio..
nalpromissora emarcadapelo brilhantismo.

Sucesso!"
Na foto Peters está ao lado damãe, Marise e o irmão,

Andrey.

A Associaçãp dosDoadores de Sangue daRegião de Canoinhas
(Adosarec) a'grélpecli! aRigesa pela doação dos equipamentos de som
que nos facilitou ilspalestras nas escolas, igrejas epavilhões de festa$
no interiore bairros para formação degrupos de doadores epromo- "

ção de captação de novos doadores.

Os equipamentos que fazem parte do conjunto no valorde R$ 4
mil, são os seguintes:

1 televisão 29'Cinemaster LG
1 vídeo cassete, para exibição de fitas de eventos relacionados à

doação de sangue e campanhas deprevenção de doenças infecto
contagiosas

1 mesa de som amplificada
1 discman Philips
2 caixas de som acústicas Watson 420/8
1 microfone Leson
1 pedestalHayamax, para palestras em escolas, no interiore

bairros
1 impressora copiadora Deskjet, para uso na associação

Essa parceria da Rigesa com aAdosarec tem ajudadomuito o nosso
trabalho. Ospacientes queprecisam de sangue se unem à temãt«

Adosarecpara dizerMuito Obrigado Rigesa, especialmente ao senhor
Anton(o Tsunoda, nosso embaixadornesta empresa.

Silmar Golanovski (Adosarec) e Antonio Tsunoda (Rigesa) à frente
das doações

O canoinhenseMarlon Wagner Grafe, secretário jurídico do gabinete
do desembargador Jaime Luiz Vicari, lançou na quarta-feira, 13, no
Espaço Cultural daAssembléia Legislativa, a obraMandado de

Segurança, resultado de umapesquisa sobre osprincipaispontos
acerca deste instrumentoprocessual-constitucional.

I,

Cecl1ia O/éscovski 18/abr

Odirlei de Oliveira 17/abr

II
'II
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Genuínos bela-vis

BELAVISTA00roLDO
Amanhãédiade festaemBelaVIsta
doToldo, distrito desmembradodo
territóriocanoinhensebáexatos 11
anos. Umacidadepequena.esten
didapor 538 quilômetros, genui
namente agroindustrial,Com todas
aspeculiaridades deumapequena
e simpática cidade interiorana.

Toldo. Oscar Pereira, 77 anos, e
MariaTerezaWagnerPereira, 67
anos,nosreceberamemuma tarde
chuvosa, na varanda de sua casa.

Casadosbámaisde50anos, osdois
seuniramcedo. ''Eu tinha 13 anos,
ele 16,quandoelepediuminhamão
em casamento para osmeus pais,
meupai disse 'levee acabede cri-

vieram os pais deMariaTereza e
de países europeus comoAlema
nha,Polôniae Itália

Osprimeiros que aquichega
ram, forarntomandopossedas ter
ras, ondefixavamsuas raízes.Mais
tarde era só requererjuntoao go
vemoapossedas terras.Taefanão
muito difícil. A' terra eramuita e

impondo medo e respeito", lem
bra

Oscartarnbémrecordaospri
meiros bela-vistenses. "Se eles te

" 'j''''."li',
'

"

1
I

I

Osc�Jeilib:rn qu�
émbora a vocação. do

t ,,';�'

município, s�mpie te�
nha sido'a ãgricultUfu,
as ihdüstriàs madeirei-
raecrVmcimfurrmém� ��---- -= =- -= �

t" vennnpa��l inlpÔrtan;
�PàraoCi-esciínentocIéBelaVIsta
dóToldo.

'

.

À família de Oscar chegou a
montar uma serraria "Mas o úe
gõcionãodeucertoeaívendemos
àseffimaeconipramos terras"; re
vela

-
.'

'Foi com dois cavàlos e uma
.;<' "_, ,:,< }_

carroça queOscar começou a in':
vestirnOagronegôcio.

.

Comoeíe,muitosoutros belà.:
vistenses investiràrfinocampo;.Até
mesmoosjaponesesquechegaram
aBelaVIstadoToldo, dil;postos a
trabalhar; Oscar e Maria Tereza
lembram com orgulho dos ami

gos Kasumi Inushi e Roberto
Shimoguiri, queforamos grandes
inovadores da agroindústria em

Oscar e Maria Tereza: Mais de 50 anos de casamento

Aqui, todo mundo conhece todo
mundo. Só existeumaruaprinci
pal, o centro é caracterizado pela
Igreja Matriz Nossa Senhora da

Glóriaeopovo aindaviveemuma

realidade quejánosparecedistan
te - ade que é possível conversar,
acolhereajudarpessoasdesconhe
cidas semtemer assàltos ou qual
queroutro tipo de segundas inten
ções.

Distantecincoquilômetrosdo
centro de BelaVIsta do Toldo, na
localidade conhecida como

Serrinha, fomos encontrar um
simpático casal que nasceu, cres
ceue envelheceuemBelaVIstado

ar"',contaMariaTereza.
Abelavista (sem trocadilhos)

dapropriedadedo casal, que, aliás,
já estão delegando aos filhos, nos
serviu de inspiração para a entre
vistaAliás, o interiordeBelaVIsta
do Toldo esconde paisagens
bucólicas deslumbrantes. Sãope
quenasmontanhas, descampados
que vão até onde a vista alcança,
cachoeiras e plantações que en

chemos olhos.

oPRINCÍPIO
Tudocomeçoubámuito tem

po, ainda no século 19, quando
BelaVIstadoToldoeraapenasum

imenso sertão.Viviam

poraqui índiosejagun
ços, aqueles, daGuerra
doContestado.Elesnão
tinham um lugar fixo
para morar, eram ere

mitas que se hospeda
vam em toldos, feitos
demadeirae folhas re-

" gáramnaregiãoospri
meirosmoradores, vin
dos de outros estados e
de várias cidades vizi
nhascomoJoinville, de
ondevieramos pais de
Oscar, deCampoAle
gre, Itaiópolis, São
Bento do Sul, de onde

Igreja Matriz: símbolo de desenvolvi-
- mento

.

fácil de serrequerida
Oscar, que nasceu em 1928,

lembra quenão existiam estriidas
nâlocalidade, apenas carreiros.Ele
lembra que a quantidade de
taquarais eramuito grande na re
gião e muitas pessoas viviam da

foi

confecçãodebàlaios.O transporte
era todo feito comcarroças,

E sevocêestáseperguntando
o porquê do nome Bela VIsta do
Toldo, aí vai a explicação oficial
para o nome da cidade - O nome

surgiuemrazãoda ''belavista''que
ll§pessoas tinhaÍnaoo1hardospon
tosmais altos da locàlidade, avis
tandoos toldosquealiaindaexisti
am.

Maria 'Ierezarecordaqueem
suainíânciacbegouaconvivercom
índios. ''Elesrooeavamnossacasa,·

meras a� ,;!'v��g�p.s .:par
Plorianópolis eÍn.;1?uSca de,apol
de deputadosparaaemancipaçã
do distrito. Oscar destacao apQi'
do deputado Paulo Gouvêa, <lu
comprou a briga e foi até o'

0'

. paraconseguiraeman:ci�.
16 de abril de.1994, quando a
sembléiaLegislativavotariao
jeto de lei que criariaUIllf,l sért
municípios no Estado,'Uioo,
vanadebela-Vistensesfoipara
tedaAssembléiapressionarparaa
criação do município: O es�

.

valeu .apena Eínból1! os '(leI>

Fones' UVA 5222741 • SMS 5321551
• CNI6223203 • BIT 5531168

Direção: Prof' Luci Gohl

Manae ��a �u�e�tão �ara O
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Saúde Correio do Norte
Canoinhas, 15 de abril de 2005

Acic e Sesi firmam convênio
CANOINHAS - AAssocia

ção Comercial e Industrial de
Canoinhas (Acic) acaba de assi
nar convênio com o Serviço So
cial da Indústria (Sesi) a fim de

proporcionar melhoria na qua
lidade de vida dos funcionários
das empresas associadas.

Na noite de terça-feira, 12, a
gerente regional do Sesi, Rosane
Zema, responsável pela região
que vai de São Bento do Sul a
Porto União, acompanhada do
técnico em segurança do traba
lho, Cristiano Erahdt e da

fonoaudióloga, Fernanda

Fornari, expôs aos empresários
filiados aAcic os benefícios que

Convênioprevêmelhoria da qualidade de vida defuncionários
o convênio trará às indústrias
interessadas.

As empresas não são obri

gadas a aderirem ao convênio.

Aquelas que aderirem, terão di
reito a um pacote de programas
que incluem o Programa dePre
venção de Riscos Ambientais
(PPRA), programa definido em
lei, que estabelece omapeamento
dos riscos no ambiente de traba
lho e as medidas para preveni
los; Programa de Condições e

Meio Ambiente de Trabalho na
Indústria da Construção Civil

(PCMAT) e Programa de Con
trole Médico de Saúde

Ocupacional; além de cursos,

palestras e assessorias.
Segundo Rosane, esses pro

gramas estão sendo postos em

prática em empresas de toda a

região com sucesso.

Genésio Muzel, diretor da
Tecnowood PisosMaciços, deu
seu depoimento como usuário
dos programas do Sesi, dizendo
que na Tecnowood os progra
mas são um sucesso. ''Tanto é que
estamos há 1600 dias sem aci
dentes de trabalho. Essa seguran
ça devo ao trabalho desenvolvi
do pelo Sesi", contou.

Rafael Mirando da Silva, da
CiaCanoinhas de Papel, alertou
os empresários presentes para a

importância do investimento em
segurança no trabalho, já que a

fiscalização do Ministério do
Trabalho está cada vez mais ri

gorosa.
Para as empresas interessa

das, o convênio prevê custos de
acordo com o número de funci
onários da empresa, dessa for
ma: até 20 funcionários, a em
presa pagaráR$ 4,60 por empre
gado aomês; para empresas que
têm até 30 funcionários o valor
baixa para R$ 4,10; até 40 fun
cionários o valor baixa para R$
3,70 emais de 50 funcionários o
valor mensal é de R$ 3,10 por
funcionário.

Fotos: Edinei Wassoaski

"�'f-� 1
1

Afiliados a Acic e convidados ouviram atentamente palestra do Sesi sobre os benefícios do convênio
.

Prefeitura repassaráR$ 20mil
pormês para-Hospital SantaCruz

CANOINHAS - o pre
feito Leoberto Weinert este
ve reunido com a direção do
Hospital Santa Cruz, onde
ficou definido CJ..ue a Prefei
tura de Canoinhas repassará
R$ 20 mil para o estabeleci
mento hospitalar todo o mês.
O primeiro pagamento de R$
20 mil será feito no início de

maio, e será de fundamental

importância para ajudar no
pagamento dos funcionários
do Hospital Santa Cruz. O

prefeito destacou que o re-
-

passe é uma promessa de

campanha, mas antes de mais
nada, algo necessário para

garantir o atendimento do

hospital para toda a região.
Inclusive, Leoberto pediu
aos prefeitos da região que
tenham a mesma sensibilida

de, já que o Hospital Santa
Cruz também atende pacien-,
tes 4e toda a região, especi
almente dos municípios vi
zinhos. O diretor-presidente
do Hospital Santa Cruz,
Lincol Simas, disse que es

tava satisfeito com a atitude
da Prefeitura, e que o dinhei
ro será extremamente impor
tante para ajudar a recupe
rar a "saúde financeira" do

hospital.

I

lrlTagner Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC_
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Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas;
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na ojic,;,,-u:u-lo_rA.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

MERGULHE FUNDO NESSA IDÉIA
Natação Infantil, Adulto

f
Hidroginástica• •
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TrêsBarrasantecipaavacinaçãocontra
agripeparaalcaçar lOO%deco

TRÊS BARRAS - Para au

mentar o número de pessoas com
60 anos oumais imunizadas con
tra o vírus da gripe (Influenza) e
alcançarametade 100%de cober

tura, a Secretaria de Saúde e De
senvolvimento Social deTrêsBar
ras vai anteciparas trabalhos deva
cinação.ApesardeoDiaNacional
deVacinaçãoContraaGripe acon
tecer somenteno dia 30 de abril, a

, vacinaçãoemTrêsBarrasiniciana
próxima semana, comequipes vo
lantespercorrendoo interiorebair
ros domunicípio, atendendo prin
cipalmente as pessoas que se en

contram acamadas ou. que então,
têmdificuldades de se locomover
aospostos de saúde.

No anopassado, omunicí
pio de Três Barras vacinou 1.110

pessoas, obtendoumacoberturade

96,85%. Para aumentar este índi
ce, aSecretaria de Saúde eDesen
volvimento Social está preparan
doumagrandemobilizaçãoparao
dia 30 de abril. Nestedia, avacina-

ção vai acontecer em 10 postos fi
xos e envolverá cerca de cempro
fissionais entre enfermeiras, auxi
liares e técnicos deenfermageme

agentes comunitários de saúde.
A vacinação no dia 30 de

abril estáprevistaparaasUnidades
Básicas de Saúde doCaic, noDis
trito de SãoCristóvão; Central, na
sede domunicípio; e das localida
des daCampininha, São João dos
Cavalheiros e Km 06, além do
CentroComunitário daCohab,no
bairroVilaNova;naAssociaçãodos
ServidoresPúblicosMunicipais, no
bairro Argentina; na Escola
Colombo Machado Salles e nas

Igrejas Santo Antônio e Assem
bléia de Deus, ambas no Distrito
de São Cristóvão. O cronograma
de visitas das equipes volantes será
divulgado na segunda-feira, 18,
pelaSecretariadeSaúde eDesen
volvimentoSocial, queesperauma
respostada26"GerênciaRegional
deSaúde, sobre a chegadadas va
cinas.
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Fazemos medicamen.tos
• Produtos odontológicos • Florais de Bach
- Produtos veterin�rios • Medicamentos controlados
• Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

. Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso doseu medicamento

1r 622-3658 \ 622-8618
R. Coronel Albuquerque nO 701 .. Canoinhas - SC

Nóo compre preço
Compre qualidade

R-ua: Frei JV1en.an.dro Kamps
Fo:ne: 622-4344 - 622--4543

Can.oi.r1.has - se

MilAnos deMedicina - SéculoXX

Os editores do The New EnglandJournal ofMedicine, are·
vistamédica de maior circulaçãomundial, escolheram as desco
bertas médicas mais importantes do segundo milênio.
Deliberadamente, os autores se restringiram aos avanços que
mudaram a face damedicina clínica, não da saúde pública nem da

prevenção.

1) ELUCIDAÇÃO DAANATOMIAHUMANA E
DAFISIOLOGIA

Talvez o maior anatomista de todos os tempos tenha sido o

belgaAndreas Vesalius (1514 - 1564). Seu tratado deAnatomia -

De Humani corpo ris fabrica libri septem (Sete Livros sobre a

Estrutura do CorpoHumano) - é um dosmaiores livros deMedi
cina de todos os tempos, magnificamente ilustrado por pintores
do estúdio de Tintoretto.

Menos de cem anosmais tarde, o fisiologista inglêsWilliam

Harvey (1578 -1657) estabeleceu as bases da circulação, segundo
as quais o sangue circulava num sistema fechado, com o coração
agindo como uma bomba.

2) A DESCOBERTADA CÉLULA E SUAS SUB-
ESTRUTURAS

Especialista na arte de fabricar lentes, o holandêsAntony van
Leeuwenhoek inventou o microscópio e teve a curiosidade de
olhar o conteúdo de gotas de água parada e descobrir o que ele
chamou de "animalículos" no seu interior - ria verdade, bactérias
e protozoários. Cerca de um século mais tarde, ficou demonstra
do que os tecidos de plantas e animais eram constituídos de célu
las. A sub-estrutura da célula permaneceu misteriosa até 1930,
quando surgiu o primeiromicroscópio eletrônico rudimentar.

3) ELUCIDAÇÃO DA QUÍMICA DAVIDA
O processo de fermentação que permite transformar uva em

vinho e este em vinagre foi a base do desenvolvimento das idéias
bioquímicasmodernas. O conceito de que "toda doença provoca I

sua tragédiapela ação de algum fermento", de ThomasWilliams,
em 1659, foi amplifIcado nos duzentos anos que se seguiram por
Lavoisier, Berzelius, Pasteur e outros.

4)APLICAÇÃODA ESTATÍSTICAÀMEDICINA
Um dos primeiros estudos clínicos aconteceu em 1747, quan

do James Lind tratou doze marinheiros com escorbuto, adminis
trando-lhes cidra, vinagre, laranjas e limões. O sucesso do trata
mento levou o almirantado britânico a recomendar o suco de li
mão em todos os navios, eliminando o escorbuto daMarinha.

5)DESENVOLVIMENTODAANESTESIA
Ópio, cannabis emandrágora foram usados como anestésicos

naAntigüidade. Em 1799, SirHumphry Davy reconheceu as pro
priedades anestésicas do protóxido de nitrogênio, o gás hilariante
dos parques de diversões, mais tarde usado pelo dentista Horace
Wells para anestesiar 15 pacientes em 1844.

6)A DESCOBEIJTADA RELAÇÃO ENTRE
MICROBIOS EDOENÇA

Até quase o final do segundomilênio, acreditava-se que do
enças como a peste e a varíola eram transmitidas pelos miasmas:
vapores tóxicos liberados pelamatériaem decomposição; Pasteur
(1822 - 1895) e Robert Koch (1843 - 1910) estabeleceram as

bases da bacteriologiamodema.

7) ELUCIDAÇÃODA HERANÇA GENÉTICA
A teoria de que a evolução depende de variações ao acaso, que

permitem a adaptação ao meio, enunciada por Charles Darwin,
em 1858, e o tratado publicado por Mendel sobre a segregação
dos tratos genéticos na ervilha, em 1865, lançaram as bases da

genética. Nos anos 1950, a estrutura do DNA foi desvendada e,

em 1990, começava o Projeto Genoma.

8) DESENVOLVIMENTODA IMAGEOLOGIA
A descoberta e imediata aplicação clínica dos raios X, em

1895, porWilhelm Rôentgen (1845 - 1923) conduziu ao uso de
contrastes radiológicos para visualização de estruturas internas
do corpo humano, ao acesso ao interior dos vasos sangüíneos atra
vés de cateteres, à ultra-sonografia e à tomografia
computadorizada.

9) O CONHECIMENTO DO SISTEMA
IMUNOLOGICO

A Imunologia emergiu apenas no [mal do século XIX com o

inglês Edward Jenner (1749 - 1823) que desenvolveu a vacina
antivariólica. Em 1890, Behring e Shibasaburo descobriram os

anticorpos. Em vinte anos, surgiram os campos da alergia, auto
imunidade e a imunologia dos transplantes.

10) DESCOBERTA DEAGENTES
.ANTffiACTERIANOS

Em 1910, o alemão Paul Ehrlich fundou o campo do trata
mento das infecções com a descoberta do Salvarsan, droga com
atividade contra a sífilis. Depois vieram as sulfas e SirAlexander

Fleming com a penicilina, em 1928.

11)DESENVOLVIMENTO DA
,

FARMACOTERAPIAMOLECULAR
O desenvolvimento de drogas modernas apenas se tOJIlQu pos

sível através do conhecimento mais detalhado da fisiologia e da

fisiopatologia: Assim, surgiu a quimioterapia do câncer depois da
SegundaGuerraMundial, foram desenvolvidas as drogas que es
timulam ou antagonizam receptores na superfície das células, como
os betabloqueadores para prevenção das dores cardíacas, os me
dicamentos contra úlcera e a doença de Parkinson. A descoberta
dos antidepressivos, demétodos reversíveis de contracepção e das
drogas resultantes da revolução ocorrida na biologia molecular
permitiu aumentar a expectativa de vida humana a limites

inimagináveis séculos atrás.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SDR e leluse
, .,.

semlnarlo
CANOINHAS - A Secreta

ria de Estado do Desenvolvi

mento Regional de Canoinhas,
juntamente com o Instituto Su

perior e Centro Educacional

Luterano Bom Jesus (Ielusc),
promovem hoje, seminário de

apresentação do projeto de

capacitação de agricultores fa
miliares e estudantes técnicos do
território do Planalto Norte de

promovem
Canoinhasem

Seminário acontece hoje durante todo o dia
Santa Catarina. O objetivo do
seminário é de implementar um
programa de capacitação volta
do ao desenvolvimento susten
tado da atividade turística no

meio rural, tendo como base a

preservação ambiental e a valo
rização damulti-funcionalidade
da agricultura familiar e do meio
rural.

O Programa de Capacitação

será implementado em 15 mu

nicípios que integram o territó
rio definido pela Secretaria de
Desenvolvimento Territorial

(SDT), acrescido da cidade de

Joinville, e que são áreas de atu

ação do Ielusc. Objetiva-se ca

pacitar agricultores, técnicos
agrícolas e acadêmicos do curso
de Turismo, num total de 300

pessoas.

Situação do MercadoAgrícola
MILJ-IO

onovo relatório doUsda,por terapontadopara
um suprimento norte-americano e mundial ainda

mais folgado que o pre
visto anteriormente, é
umfatorquetendeacon
tinuarpressionando ne
gativamente as cotações
internacionais do cereal.

Tal perspectiva é
um indicativo deque, anão serporuma recuperação
do câmbio (o que parece difícil de acontecer), os
custos das importações tambémnão deverão apre
sentaralteraçõesmais significativas.

'Como neste ano, devido àquebradaprodução
�, nacional,aparidadedeimportaçãodeveráseragran-

debalizadoradomercadobrasileiro, ospreços inter
nos tambémnão apresentamgrandeschances decres
cimento.

Chapecó: entreR$17,50/sc eR$17,70/sc (ar
mazém).

Joaçaba: EntreR$18,50/sc eR$19,00/sc (ar
mazém).

SOJA
Orelatório doUsda,porter cortado os estoques

norte-americanosnumvolume inferiorao esperado
pelos analistas eportersinalizadoparaumconsumo

mundialmenor que o previsto emmarço, pressio-
nounegativamente as cotações
internacionais.

O cenário, de qualquer .

modo, continua apontando
paraum suprimentomundial
bastante folgado.

Por isso; a não ser que
aconteçam problemas com a

novasafradosEstadosUnidos,
a tendência é de as cotações

internacionais, embora com oscilações, não apre
sentarem grandesmodificações nospróximosme
ses.

Diante dessaperspectiva, anão ser que o câm
biomelhore, parece serempequenas as chances de
os preçosintemos apresentaremevoluçãesmais sig
nificativas.

Chapecó: entreR$ 30,00/sc eR$ 31,00/sc (ar
mazém).

Joaçaba: entreR$ 31,00/sceR$ 31,50/sc (ar
mazém).

TRIGO
� Apesar dos recentes movimentos de redução

dos preços nas bolsas internacionais, alguns vende
dores domercado interno conti
nuam retraídos e ospreços apre
sentaram novas elevações nos

últimos dias. Istoestáajudando a
influenciarpositivamente na in
tenção deplantio da safra nacio
nal de 2005, que deve sofrerre
duçãomenorque aesperada.Em
SantaCatarina, a situação pode
rá não sermuito diferente. Em-

bora o plantio estadual comece apenas a partir de
meados demaio, emváriosmunicípiosjá se falaem
áreadeplantiomuitoparecidacoma do ano passa
do.

SantaCatarina-R$ 22,00 aR$ 24,oo/sc

LEITE
Os preços do leite continuammostrando fume

za, tendênciaque devepermanecerenquanto aofer
ta internaestiverbaixae aconcorrênciapormatéria

prima acirrada. O nível dos preços, entretanto, não

dependerá apenas da ofertamas também do com-

portamento do consumo. Caso as vendasnomerca
do varejista sejam favoráveis, aindapoderão atingir
patamares bem superiores aos níveis atuais.

SantaCatarina-R$ 0,38 aR$ 0,6211-Posto na
plataformadas indústrias

ALHO
Os preços praticamente não se modificaram,

relativamente ao verificado nasúltimas semanas.O
Mercadooperacalmo,mas conti
nua registrando valores de

%. comercialização bastante elevado
nos diversos níveis.

R$44,ooaR$50,oo/cxde 10
"

kg.Alho nobre, tipos 5 e acima
Produtor - Região deCuritibanos.

CEBOLA
Omercado continuaoperando fracoe compre

ços de comercializaçãomuitoaquémdas expectati
vas dos produtores, os quais atribuemaresponsabi
lidadepelo atualcomportamento das vendas àgran
demovimentação de cebolaimportadadaArgenti-
na

R$ 6,60 aR$ 7,00/sc de 20kg.
Cebolaclasse3 aS.
Produtor - SantaCatarina

BATATA
Os preços recebidos pelos produtores são con

siderados bastante atrativos, especialmente quando
comparados aos registrados nos
últimos anos. Omercadoconti
nuafirme ecomvalores devenda
empatamarbastante elevado.

R$ 28,00 aR$ 45,00/sc de 50 kg, conforme a

classificação.
Produtor - Região deFlorianópolis.

MANDIOCA
Nas principais regiões produtoras de Santa

Catarina, as atividades de colheita da safra 04/05
terão início somente apartir
do mês de maio. No Alto
Vale do ltajaí, entretanto, al
gumas agroindústrias de fa
rinha realizam pequenas
compràs de rnatéria-prima

(raiz) deixando os preços emabertos, provavelmen
te, aguardandoumaposição do segmento feculeiro
da região.Na regiãoSulCatarinense, onde alavoura
apresenta-se em estágio de rnaturação um pouco
mais adiantado, o clima é de expectativa entre os
agentes produtivos, comvistas aos preparativos para
a colheitae processamento daprodução.

Omercado catarinense de farinhae féculaope
rade forma lentanasúltimas semanas, apresentando
pequena variação no volume de negócios realiza
dos. Os estoques de farinha são considerados altos
para esta época do ano. A falta de capital de giro,
entretanto, obriga alguns produtores a ofertaruma
quantidademaiordeproduto. Ospreçosda farinhae
polvilho azedo apresentam-se estáveis, enquanto os
da féculana indústria (regiãoSulCatarinense) apre
sentaramumpequeno aumento, secomparados com .

os da semanapassada
Sul Catarinense

Farinha grossa R$ 22,00 a R$ 24,00/sc 50 kg
Farinha fina R$ 35,00 a R$ 37,00/sc 50 kg
Polvilho azedo R$ 75,00 a R$ 80,00 /sc 50 kg
Fécula (na indústria)R$ 900,00aR$l000,oo/t

Alto Vale do Itajaí
Fécula (na indústria)R$ 1.050,00/t

FONTE: INSTITUTO CEPA

O referido projeto foi apro
vado pela Secretaria daAgricul
tura Familiar do Ministério do
Desenvolvimento Agrário
(SAFIMDA), como estratégia de
ação das políticas públicas de

emprego e renda nomeio rural e
também conta com a parceria da
Epagri.

O Seminário acontece hoje,
com início previsto para ás 9

Seqarppo
...

graude consciência ecológica
dos produtores e trabalhado
res ).1lfa�s, ampli,');ndo o Í:úvyl
de conhecimento e o domínio
das ,i téthicas :;;:'prodút{ya:s
ambientalmente corretas são

pbjetivos P�Qritárips �oSer
viço Nacional de �prênd!�a-

. gem Rural (Senar) em .20Q5.
Uma série de 45 é�SO§ c�J:Q.
duração de 16horas; será.mi
nistrada em todas'as. r�giões
catarinenses

..até o final dó ano,
'anunciou o superintendente
GilmarZanluchi sss

O Senar - vinculado à Fe-
.

deração·.da Agricultura e pe:
cuária do Estél'!f0 dp Sç/Faesc
t oferece o cui;so�e edt;Iração
ambiental na área da'Profno"

ção Sociâl (psYh'l: liMâ"dy
ação-eduóação, com caráter
'educativo e pryvep.tiv� ..Na
área da FormaçãbProfÍskio al

R), é id
óle

os

horas, no Centro de Treinamen
to da Epagri em Canoinhas, si
tuadonaBR280, Km219,5, no
bairro Campo da Água Verde.
Diversas autoridades devem
marcar presença no evento, en- .

tre elas o doutor HurBemCorrea
da Silva, que representará oMi
nistério do Desenvolvimento

Agrário, gerentes da Organiza
ção do Lazer, representantes da

Epagri, da Fundação 25 de julho
de Joinville, gerente Regional da
Caixa Econômica, representan
tes das Secretarias deTurismo,
Agricultura e Meio Ambiente
dos respectivos municípios de

abrangência do projeto, bem
como, os seus respectivos pre
feitos e representantes de Orga
nizações Sindicais dos Produto
res Rurais.

ªedu�açãoatnbien�",em2
'Atendendo as necessidades Assistência Técnica.
dps Brp�utpres rurais, consta
tadas ii9icurso de educação
a.mbiental, o Senar está elabo
rando .uJ:Q. novo módulo p�a
os curses de Administração
Rural, aperfeiçoando as ques

.��,��'prátic');s e le��s na con
servação e gestão ambiental das
propriedades rurais:..

Páraministrar cursos ver-
s�ddsobre t�mas de educà-

· ção amq!ental, o S{(nar convo
.

. >',

...,.�id�·
..

ecialistas
pêlo

agrônomo Jonas S Ivan epe
los biólogos}ames Arruda.
Salomé-e JosyZarur deMatos,
todos qa tJnitagri. Os técnicos

ursos de
últur ão lVÍil-
amio Muràkafui (enge-

I .. . .

nheiro
h. agfônomo, .�/ da

Coserpro)1 .Rosita jPamplona
Harbs (�ngynheira agrônoma,

e�grg)i Doriv�Rigotti
e1:r�eiro agrônomo) e

Dilmo Branger (licenciatura
plena el!l:Agrope�uária), aJ.ll
bos daUriiiagri.

Paraministrar cursos de

ológiSO de pr'l:�
s iia agrtcultuta

fOLcontratado o agrônomo
·

Daniel Cansian, dª Barracão
· Plenejamçnto, Consultoria e

O c�Í1teúdo pro�atn.
desses treinamentos cont
os diferent�s ecossistemas d�
SantaCátarina, o ciclo da á
fatores cflusaq()res dápolui
das águas, as f1oresta� é a á
principais mét()�os d�'é��
vação de prevenção (ia PC)
ção e recuperação da águàü·
lizada, ,a ��ortân���,.$t
ciliarnamaputençãotIaS á
a conservação e o problema e

erosão dos solos, a utilizaçã()de
microbacias colllo soluçãp. d�
recuperação dos solos e daágua;
recuperação e collservação'
ambiental naagricultúfa e. ati::�i!
vidades práticas. .

'F.,. De acordo cow: o s.upe��j
tendente, o�. cursosda linhaper
da:gógico-ambiental conduzem
à consci�ntiz'l:ç�o doincliyíduo'wIl
para a val,<;?rização, a preserva
ção e a recuperação do meio'
arnqiente. Essapostura se refi
teríapreser"Vação do§ recurs
naturais e no aumento da pro
dução e.�a pr<?dutividad�. ''A i

educação.ambiental.gararite a
m i

qualidade de vida das gerações
presentes e futuras",' assinala
Gilmar Zanluchi.

Mais frutas. paraPortoUnião
Divulgação

PORTO UNIÃO - Adicionar técnicas de plantio,
demanejo e tecnologias para diferentes ecossistemas
é a idéia do projeto de fruticultura, desenvolvido pela
Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária
(Embrapa). O vereador Roberto Domit de Oliveira

(PSDB)quer que Porto União também participe des
se projeto para agregar novas idéias ao pequeno pro
dutor do município e assim fomentar a economia lo
cal.

Em Canoinhas, por exemplo, a Embrapa desen
volve esse projeto produzindo mudas de árvores frutí
feras adaptadas a temperatura da região. Frutas como
abacate, caqui, ameixa, figo e pêra recebem cuidados

especiais para a produção.
Segundo Domit, na cidade vizinha, há também

um experimento com oliveiras (azeitonas). "Hoje, o
Brasil importa 100milhões de dólares em óleo de oliva
ao ano. Um projeto desse em nossomunicípio iria dar
novas oportunidades de negócios", explica.

As ervas aromáticas emedicinais também são tra
balhadas pela Embrapa. "Com técnica e tecnologia
oferecidas pela Empresa o nosso produtor não preci
saria de um espaço muito grande para ter esses culti
vos. Os cursos e projetos podem ser em parceria com a

prefeitura, elegendo localidades onde as comunidades Projeto é desenvolvido pelo Ibama
tiveremmaior interesse nas plantações", conclui.

Mande sua su�estão �ara o

cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

CARNES TEMPERADAS PARA

F'ESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço I

Rua: Três de Maio, 346 I

'\
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-54911

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

,.

RODÍZIO DE PIZZA
L?OhY r

orno a e.nna

;;/Et;enáe7'nod' (;od'õ8 Od' &«$
A 50 metros da M.atriz

FONE: 622.3232
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Va te des Correio do Norte
Canoinhas, 15 de abril de 2005

A conversão e a sociedade

o perigo está a caminho para aqueles
que trabalham em órgão público. E uma

pura verdade que ser honesto hoje, está se

correndo perigo. Está difícil de confiar nos
cumprimentos dos deveres; pouca coisa se

desenvolve honestamente. A inveja conti
nua rriatando, a ganância é o princípio do
começo da desgraça. O que fazer para aca-

bar com esta podridão? Onde está a

espiritualidade, a capacidade e

moralidade das pessoas que correspondem
para o bem comum?

Pois bem, é preciso então apelar às ca
pacidades espirituais e morais da pessoa e

à exigência permanente de sua conversão

interior, a fim de obter mudanças sociais
que estejam realmente a seu serviço. A
prioridade reconhecida à conversão do co

ração não elimina absolutamente, antes
impõe, a obrigação de trazer as institui

ções e as condições de vida, quando estas

provocam o pecado, o saneamento conve
niente para que sejam conformes às nor
mas da justiça e favoreçam o bem em vez

de pôr-lhe obstáculos. Sem o auxílio da

graça, os homens seriam incapazes de
discernir a senda freqüentemente estreita
entre covardia que cede ao mal e a vio
lência que, a ilusão de o estar combaten
do, ainda o agrava mais. É o caminho da
caridade, quer dizer, do amor a Deus e ao

próximo. A caridade representa o maior
mandamento social. Respeita o outro e

seus direitos. Exige a prática da justiça e

só ela nos torna capazes de praticá-la. Ins
pira uma vida de autodoação. "Quem pro
curar ganhar sua vida, vai perdê-la, e

quem a perder vai conservá-la". A con

versão e a sociedade são separadas, por
tanto, viva um dia cada vez. Não consigo
.colocar dois dias juntos.

15/03
RenanAlves Moreira
Pais: MoacirAlves Moreira

Maria Cristina Sydorak

19/03
Isabela Dias
Pais: Jorge Luiz Dias

Elicéia Szewczuk

20/03
Nicole dos Santos
Pais: .Tuliana de Mattos

22/03
Roberto Milcheski
Pais: Gilmar Milcheski

Ana Rudnik

25/03
Karine Trindade
Pais: Alexandra Trindade

25/03
Helena Munhoz Sokacheski
Pais: Marcia Luis Sokacheski

Luciana Munhoz

27/03
EstefaniMagali Cordeiro
Pais: Osmair Roberto Cordeiro

Andréa Vieira Pires

28/03
Letícia Ramires .

Pais: Joice CleiaRamires

28/03
Ketlin Diovana Gonçalves Santarém
Pais: Marcia Santarém

JuciléiaGonçalves

28/03
Letícia Tavares
Pais: Daniel Tavares

Lucilda W. Tavares

29/03
Isabele Carnile Szczygiel
Pais: Luis Alberto Szczygiel

Josiane Ramthum Szczygiel

30/03
Lucas Gabriel Fagundes da Silva
Pais: Amilton Fagundes da Silva

Rosana Chapula

30/03
MarianeGallotti Marques
Pais: Valdemir GallottiMarques

Jane Lucia GalIottiMarques

30/03
Andressa FernandesVieira
Pais: AdemirAntonio Fernandes Vieira

Zelinda Vieira

31/03

Felipe Gustavo Grein
Pais: Jorge Grein

Marisa Ribeiro de Lima

01/04
Gislaine Nielsen
Pais: Miguel Nielsen Sobrinho

.Tuliane L. Nielsen .

01/04
Catarine Keiser Kochan

Pais: Clenilson Panek Kochan
Clarice Keiser

Hercílio Soares Lourenço
* 30/04/1921
+ 30/03/2005

"
.

Adinacir Massaneiro Dominiak
* 28/07/1944
+ 02/03/2005

A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,
especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\.Nlrlü�lllü IVIEIl?IEIIII2A\ 1()()IUlrll�ltil()

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 622-4600
89460-000 CANOINHAS - se

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

II Pre�isã'� do "'emp�' ,,'.,
;

"
, , ..

,� ...! ,�.

Sextoll1feira (15/04):
A frente fria passa pelo Estado, provo

cando pancadas de chuva, moderada a for
te em algunsmomentos, com trovoadas, em
todas as regiões catarinenses. O tempome
lhora no [mal do dia do Oeste ao Sul de SC.

Temperatura estável, amenizando no fim
do dia. Vento de noroeste a sudoeste, fraco
amoderado com rajadas.

Sábado (16/04):
No LitoralNorte, aberturas de sol com

mais nuvens e chuva no início e fim do dia.
Nas demais áreas, predomínio de sol com

pancadas de chuva na tarde apenas no Lito
ral. Uma massa de ar frio e seco no Sul do
Brasil, mantém a temperatura amena. Ven
to de sudoeste a nordeste, fraco amodera
do com rajadas.

Domingo (17/04):
Áreas de instabilidade, associadas ao

jato subtropical (ventos fortes em níveis
altos da atmosfera), favorecem a formação
de muitas nuvens com chance de chuva iso
lada. No Oeste eMeio-Oeste ocorrem aber
turas de sol pelamanhã e no início da tarde.
Temperatura estável com sensação de ar

abafado. Vento de sudoeste a nordeste com
intensidade fraca amoderada.

Fonte: Climerh

Ainda que pareça
uma cena de um

filme, esta foto é
real, ela foi tirada
no litoral africano

durante um

exercício de
guerra de solda
dos ingleses. Esta

foto está
concocorrendo
no Geo Mundo
como a melhor
foto do ano

Horóscopo da semana

Áries
de 21/3 a 20/4

O qu:: fazer co.m o pr�se�te da
lunaçao emseu signo?Primeiro co
mece a cuidarmais de seu corpo fí
sico.Omental tambémnãopode ser"

esquecido, poisumeclipseocorren-
do em seu signo poderáproduzir somatizações, Es
tão favorecidas as atividadesemgrupo, as saídas com
os amigos e os projetos alongo prazo.

[1]'
Gêmeos

de 21/5 a 20/6
Adie assinaturas de contratos até o
dia 12, quandoMercúrio deixará
deretrogradar.Vocêsentiráque sua
comunicação irámelhorar, VIagens
poderão ser efetuadas e o que es

tudar serámemorizadomais facilmente.As relações
comoparceiro ou sócio tenderão a fluirmelhor.

Leão
de 22/7 a 22/8

Omomentopara rever suapostura
perante avidaéagora. Não sedeixe
levar pela vontade de ficar se la
mentando, achandoque não tem a

............................ atençãodevidaAlguns enganos em
relação ao cônjuge ou sóciopodem ocorrer. Será
melhoraguardarmomentomais propício para lidar
com eles.

Libra
de 23/9 a 22/10

Enfimumperíodo de calmariaem
sua correriapara aten�er a f��
e o namorado.Uma treguaboa.já
que alguns embates precisam ser

travados entre os interesses pro
fissionais e os das outras pessoas. Abasteça-se de
carinho como amado, que está leahnente ao seu lado
dando suporte emocional, e vá à luta contra limites
que lhe são impostos.

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Com a atenção focada ora com o

parceiro, oracomos filhos ou com
suas produções, fica complicado- sobrar tempoparaos amigos.Dei-
xe que reclamem, porque o mo

mento émuito especialpara você. Dos filhos ou na
morado virá o apoio necessário que implemente as

mudanças pessoais.

Aquário
de 21/1 a 19/2

Os irmãos, vizinhos ou parentes
próximos irão ocupar seu tempo
nesseperíodo.Mudanças começam

.........__......1 a ser feitas no setordo trabalho, com
uma reengenhariade pessoal ou de ocupações.Você
contiuua bem disposto, com novos interesses e al
guns sonhos começando a se concretizar.

Touro
de 21/4 a 20/5

Não comecedietaagora Ficarum
tempinhoemrecollrimento éape
dida da semana. Seu emocional
está pesando bastante, principal
mentepor causado que temacon

tecido em seu cotidiano. Com essaconscientização
dasdificuldades, serámais fácil trabalhá-las e resolvê
las.

'Câncer
de 21/6 a 21/7

Maiores facilidades cornos as
suntos relacionados ao seu coti
diano e aprofissão.Mesmopre
cisando cuidarmais da família,m-.........................
os recursos internos e até finan-

ceiros surgirão.Mesmoquenãoesteja contente com
aprofissãoexercida,mudanças positivas ocorrerão.

Virgem
de 23/8 a 22/9

Com os valores, tanto éticos/
morais quanto financ�lf.·os .emfoco, omelhor afazer e analisar
a situaçãomais racionalmente.
Lucros e gastos estão ativados.
Você sente estábemdisposto

para trabalhare criar.Emf�assuntos escondi
dos têm chance de serem elucidados.

Escorpião
de 23/10 a 21/11

Seu dia-a-dia irá tomarmuito
de seu tempo, principalmente
administrando as relaçõespes
soais no ambiente de trabalho.
Mas você tem um jeitinho es

pecial, quandoquer, de se aprofundarno sentimen
to dos outros, fazendo comque tudo termine bem.

..
Capricórnio

de 22/12 a 20/
Não conte como apoio do parcei
ro e� sua carreira.Até�es�o �
família, que tantomcentiva, naoe
capaz de uma ajudaefetiva, para
desafogá-lode tantas tarefas.Ain

dabem que os ganhos financeiros compensamum

pouco essa agitação toda, para atender a tantos si
multaneamente.

Peixes
de 22/2 a 20/3

Agora você pode vercommaior
clareza asmudanças pelas quais
vef!lpassando. Su�preocupação

.........._.............. malor, entretanto, e comodinhei-
ro que não está entrandona velo

cidade esperada. Nessemomento você consegue
penetrar facilmentena compreensão dos problemas
docoletivo.
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Compra - Venda - Aluguel
OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Casa de mista cf 130 m2, terr, cf
500 m-, 03 qtos, 02 sls, copa, coz,

02 wcs, área de servo e gar.
Rua Álvaro Soares Machado,

esq, cf Otto Friedrich.

PREÇO: R$ 68.000,00

Casa alv. cf 270,00 m2, Terr. cf 560,00 m2.
03 suítes, 02 qtos.,

03 sls, 02 wcs sociais, área serv.,
lavand., gar.. Rua José

Bouteux nO 355 (calçamento)
PREÇO R$ 140.000,OQ

(aceita-se veículo até R$ 30.000,00).

Casa em Alv. c/190,OO m2,
terreno cf 520,00 m2,

01 suite, 02 qtos, sala,copa,
cozinha, churrasqueira
cf wc. Rua João Sabatke.
PREÇO: R$ 120.000,00

Casa alvo cf 150,00 m2, Terr. cf
500,00 m2. 3 qtos., si, copa,
coz., wc, lavand., área serv.,
churr., gar. para 02 veículos.

Rua Virgílio Trevisani

(60 mts do calçamento e 2 quadras
sup.Bom Dia I). PREÇO R$ 53.000,00.

02 Lotes (476,78 e 528,45 m-). Rua Roberto Ehlke,
próximo ao SM Bom Dia 1. PREÇOS R$ 35.000.00 e R$ 39.500,00

04 (quatro) lotes cf 400,00 m2 cada. Rua Mario Mayer e Jacó Fuck

(em frente ao campo dos motoristas).
Preços a partir de R$ 6.800,00

Lote cf 560,00 m2 (13,5 x 41,5) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski. PREÇO: R$ 35.000,00

Lote cf 400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. cf Basílio Humenhuk.
PRECO: R$ 32.000,00

ÁREAS RURAIS

Área com 47 alq., sendo 37 alq, de lav., uma casa mista cf 260,00 m2,
02 barracões em alv. coberto com eternit cf 340,00 m2 (cada barracão),

na locai. de Antonio OlintofPR. 45 mil (sacas de soja).

Área com 06 alq. (04 lavoura), 02 alq. de calva, cercado e

ótimo de água na local. De Bela Vista Sui. PREÇO: R$ 140.000,00

Área cl 02 alq e 9 litros cf uma casa de Alv. cf 03 qtos, 51, copa,
coz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de Capão de

Erval, prox. a Marcílio Dias.

PREÇO: R$ 88.000,00 (aceita-se residência em Canoinhas)

Área rural cf 13 mil m-, mais casa mista cf 63 m2

, terreno cf tanque e luz. Situado na localidade de Paciência
dos Neves, próximo a entrada de Erva I Bonito. PREÇO__;___Ril8.000,00

Diversos planos de pagamentos

Inclusive com financiamento

pela CEF em 60 e 90 meses

(47) 622-4747 622-3000
" Sempre Bons Negócios"

i i
I .

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
89460-000 - Canoinhas - SC

'P EIRO MECA....IIC
iência na função,

ênsino médio concluído.
Curso de torneiro
mecaníco. Ligar para
6220500

DUTOÁeDE MÁQ
E P�PEL, Exp

. íninia de 5 anos
lna de alta veloclê

de, ênsino médio comp .

jo. Desejável formação
técnica em Celulose e

Papel. Disponibilidade
para residir em Canoinha
ou Três Barras. Ligar par
47 6220500 " %: .

DENIS ENNES
Imobiliária .CREC13159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

....4.02 alqueires na Cachoeira:

R$ 70.000,00
....4,27 alqueires no Serrito:

R$ 70.000,000
....4,00 alqueires na Pedra Branca /
Alto do Frigorífico: R$ 55.000;00
.... 1,00 alqueire, ao lado da Chur
rascaria Boi na Brasa:

R$ 80.000,00
....41.000m2 estrada antiga Major
Vieira a 100 metros do asfalto: R$
45.000,00
....10.000 m2 Água Verde - para
chacara: R$ 13.000,00
....2 casas de madeira.na Rua Nazir
Cordeiro - asfalto: R$ 30.000,00
....Prédio com 348,00 mã lote com
633,25 - Vida! Ramos -188:

R$ 160.000,00
.... Chacara na Fartura com

benfeitorias: R$ 75.000,00

PRECISA-SE:

VENDEDOR. INTERNO,
possuir ensino médio, boa
fluência verbal e escrita,
residir em Três Barras, SC,

.

ligar para 62220500

., Lanternas
"" Faróis
., Grades
'" Parabrisas �

• Parachoques liIJIJJli

., Retrovisores

., Acessorios em geral

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040.
Valor: 15.000,00

AUXILIAR DE PRODU
çÃO, com 2º grau comple
to, para atuar em empresa
do ramo papeleiro. A
empresa oferece Cesta
básica, transporte, unifor
me e outros benefícios.
ligar 476220500

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 cf Gilmar

Venpé-s
760,00 ?sa;;,mi�t�
dê 1 08ril �em de
alvenaria de 24m , Rua

'.

Emílio Scholtz, 515 -

Tricolim. Tratar: Fone 622-
0142 com Paulo.

An"IAnl�A de Farmácia,'
�f'periência na
habilidade no

con.tâto interpessoal, 2Q
grau completo e conheci
mento de informática, ligar
6220553

CObrimos . Iqua,quer oferta!
Rua Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vendo
ria no<

,iÇrLiz,
peças
garage
churrasq
murada,
pa}celas
(47) 622

Vende-se terreno de
86.000 arcílio Dias,

<>;
0.- ,

tzger.
22-2714.

Vende-se um Fiat Elba,
ano 91, 4 portas, cor
bordô, rodas esportivas.
impecável. Valor: R$
7.000,00. Tratar pelo fone:
623-4274

Vendo Santana 2.0 GLS,
alcool, 1989. 2 portas, ar
condicionado, vidros
elétricos, desembaçador
dianteiro e traseiro, ar
quente, completo. Fone:
622-0760 � Rubens

VENDEDOR INTERNO,
possuir ensino médio, para
atuar em loja de
informática, ligar para 47
6220500

"VENDEDOR �NTERNO,
possuir ensino médio, b
fluência verbal e escrita,
residir em Três Barras,
SC, ligar para 62220500·

Vendo Fusca, 77, Azul
met., (47) 622-2873

ICO EI'y'I
RONICA, Com

conhecimento em progr
mação, instrumentação
automação industrial, p
atuarem indústria do
ramos papeleiro, Ligar para
6220500

Vendo Gol Turbo 16V,
ano"·2001, cor vermelha,
bem conservado. Tratar cf
Suellen. Fone: 622-2714 f
9996-9792.

Ofereço-me para trabalhar
como técnico de
ínformática: Interessados
entrar em contato pelo

: 9918-3827 com FIa

Vendo um Vectra CD·2.0 -

16V, ano 97, preto airbag
duplo + abs. Computador
de bordo, controle de
tração, teto solar e
acessórios. Valor: R$
22.000,00. Falar com
Rubens. Fone: 622-6331

PROCURO:

Vende-se Caminhão Agrale
70000. Boiadeira - ano

1994. Tratar cf Edson.
fone: 622-1308

Disk entreg_1
622·738�

-:1
CONFIRA NOSSAS OFERTAS: �I

*LANTERNASI FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS

I *lATARIAS I CAMINHÕES I CARROS 'PARA·BRISAS. :1' *ACESSÓRIOS PI PICK·UP 'PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO �
.-----------, 'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA·CHOQUES DIRETO DE FABRICff.',Alugo Kitnet em Curitiba. 'CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA UNHA TUNING 'li
Bairro Batel.

-- 'I

Fone: 622-0277
I Rua: FreíMenandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506jj
._ __ ._-_ .. _._._._-_._ .. _-_ .. :.. .. __ .. __ _ -_ _ .. _--_._ _ _-_ .. _--_._ _-_ _ _ .. __ _ .. _ _- --.-j

Vendo Filhotes de
Yorkshire
(47) 622-2638 f 9976 7616

V, Votorantim
2'AAAAA/�

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053:
"

.'
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LIGUE E CONFIRR

mídia

Jeremias assume fama de conquistador
Jeremias, o garoto-propaganda dó desodorante Axé Compat, o mo

delo cujo verdadeiro nome é Jivago, contou, durante uma entrevista a

uma rádio paulista que é muito assediado pelas mulheres e brincou ao

dizer que não faz questão nenhuma de controlar o assédio. Amante das

baladas, Jeremias ainda disse o que não pode faltar em uma noite:

"Empolgação, mulheres e desodorante", disse.

Marcos�asquim tenta conquistarAdriano Esteves
Na próxima novela das sete, da Globo, A Lua Me Disse, Marcos Pas

quim, que viverá o personagem Tadeu, tentará conquistar Heloísa, perso
nagem de Adriana Esteves.

Nos primeiros capítulos da trama, Tadeu se mudará para o Beco da

Baiúca e se esforçará para conquistar o coração da protagonista. O pri
meiro encontro do casal será em uma festa de Zelândia, vivida por Maria

Zilda, Na ocasião, Heloísa não esconde dele que tem um filho e que vive

sua vida em função do menino Arthur (Guilherme Vieira). Mas Tadeu, dis

posto a conquistar a jovem, tentará uma amizade no futebol com Arthur. Os

dois jogarão bola juntos e Heloísa gostará da atitude de Tadeu, mas ficará

com receio de aceitar o convite para um encontro.

A Lua Me Disse estréia na próxima segunda-feira, dia 18, na TV Globo.

Isabela Garcia está na reta final pqra
parto dos gêmeos

Está na reta final a gestação de Isabela Garcia. Grávida de gême
os, a atriz está ansiosa pelo nascimento dos filhos, previsto para maio.

A felicidade de Isabela não está estampada s6 no rosto, mas tam

bém na imensa e redonda barriga que a gravidez de oito meses deli

neou. "Ainda não estou com a famosa malinha pronta para a materni

dade. Tenho feito repouso e ficado em casa, porque a barriga está
muito pesada. Também não tenho aquela fome de que todo mundo

fala. É normal. Como doces e besteiras, igual a qualquer pessoa".
Na foto está ao lado do marido, Carlos Thiré, pai dos gêmeos

aguardados para maio.

t
,
'.

;

RESUMO DAS NOVELAS

Como Uma Onda

quer. N��ã àfIrma�
ar com ele: Lenita

�inho dá um preço
eles se amam. Vera,
rouba uma esp
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Novo longa-metragem animado da Disney/
Pixar, Os Incríveis mostra uma família de super
heróis aposentados tentando viver tranqüilamente
no subúrbio, mas que é forçada a voltar ao trabalho

quando surge uma nova e terrível ameaça ao plane
ta. Com direção de Brad Bird (Gigante deferro).

Os incríveis

DVD: Menu interativo; Seleção de cenas; Curta ani
mado: Pular; Cenas inéditas; Comentários do dire

tor e do produtor; Comentários dos animadores; Entrevistas com personagens; O ataque do

Zezé; Incríveis erros; Making of; Making of dePular; Top Secret - Arquivos dos Super-Heróis;
Sr. Incrível e Companheiros - História curta comentada pelos próprios personagens; Criando
humanos; Criando extras; Trailer do próximo lançamento Disney/Pixar: Carros; Formato de
vídeo:Widescreen; Áudio: Dolby DigitalS.1 (Inglês e Português); Legendas: Português, Inglês.

Exorcista - o início

O novo filme da franquia iniciada por OExorcista .

(The Exorcist, 1973) conta o começo da saga do Padre
Merrin (Stellan Skarsgârd) e seu primeiro encontro

com o diabo. Na trama, com a descoberta de uma crip
ta no Quênia, algo que estava adormecido é liberado.
Em pouco tempo a loucura começa a tomar conta do

vilarejo em que está situada a edificação, criando um
horror ainda pior do que o presenciado pelo padre na
Segunda GuerraMundial.

DVD: Menu interativo; Seleção de cenas; Comentários do filme com o diretorRenny Harlin;
Destaques dos bastidores e Trailer de cinema.

-

..""

......

"""'"

Fahrenheit 11 de Setembro

Premiado com aPalma de Ouro em Cannes, o novo
filme do polêmico Michael Moore (Tiros em

Columbine), critica duramente o presidente dos Esta
dos Unidos, GeorgeW. Bush, e estabelece relações en
tre ele e sua família a lideres árabes famosos - incluindo
Osama Bin Laden. As ações do governo dos EUA após
os ataques de 11 de setembro também são fortemente
atacadas no filme através de cenas chocantes.

,�"

.

.......

......

DVD: Menu interativo; Seleção de cenas; Formato de
vídeo: letterbox; Áudio: Dolby Digital2.0 (Inglês e Português); Legendas: Inglês e Português. -
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atividades

Após cuidados médicos e baterias de exames em Joinville, o prefeito do município
de Canoinhas, Leoberto Weinert acompanhado de sua esposa Regina, retornou

as suas atividades na prefeitura, onde visitou setor por setor e conversou com os

colaboradores municipais.

Em dia de Posse

AD REC
INFORMÁTICA E IDIOMAS DOE VIDA.

R$ 10,00 ?

"Energia é Vida"

o CDI, está com parceria com a Adosarec. Para

você pagar apenas R$ 10,00 de matrícula, basta
você contribuir com nossa Campanha

"Energia é Vida".

Inglês. Eletrônica, Hardware, Informática
Básica, Informática Admiflistrativa.

Não perca esta oportunidade
Matricule-se já

Black-Tie

•
Colunista filiado

a FEBRACOS

Etapa
vencida

Amiga Angela
Moreschi, que se

formou em

Relações Públicas
no dia 19 de março
em União da
Vitória, mesmo que
tarde, recebe os

parabéns deste
colunista. Que o

sucesso seja o

destino de seu

caminho.

Casal Itamar e Madalena Chicoski Koepp, na

ocasião do Oebut da filha Tamy no ano passado

Casal Gerson e Luciane Gallotti, no Baile Branco do
Canoinhas Tênis Clube

Casal Vilmar e Cacilda Riske Capanema, no Baile
Branco do Canoinhas Tênis Clube

I!TI�
�

,.y...r._:r��
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Almoço oe Segunàa à sá{Jaoo
Rua Major Vieira,395 - Tel. 622-4458 9115-2404

(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

Joe/ A. Bojarski, batrerista da
Contrabanda B/ues

Pontos de vista•••

Buracos à menos

Dias atrás teci um comentário nesta coluna em relação aos buracos
nas ruas de Canoinhas, gostaria de agradecer ao poder público
que tomou algumas providências tapando alguns dos milhares
dos que existem. Mas para os apreciadores de "esportes" radicais
ainda sobraram muitas ruas para "trilhas". A malha viária de
Canoinhas está sucateada e não é. de hoje. Na verdade, às vezes

me pergunto, se em algum momento ela não o esteve. Que não
venham com esse papo de que a culpa é do partido X ou Y. Se bem

que me recordo, há mais de oito anos, o então prefeito Klempous
também entregou o município falido e esburacado para Krautler.
Talvez este o motivo principal da vitória arrebatadora do peefelista,
assim como aconteceu na última eleição em que o candidato do
PFL sofreu uma derrota esmagadora dos adversários. O importante
seria que o poder público mantido por nós, "povo" contribuinte,
desenvolvesse uma política sustentável de infra-estrutura viária.
Creio que deva existir, mas ao vivo ainda não vi um município tão
esburacado como o de Canoinhas. Com um cartão postal destes,
fica difícil querer atrair mais investimentos para este município que
este ano em função da estiagem, amargou prejuízos milionários.

Violinos na Casa da Cultura

Fiquei feliz esta semana ao receber a notícia do maestro Luiz Martins,
que empolgado me informou que a Casa da Cultura já havia
recebido os violinos para o projeto "Pequeninos e Violinos". Luiz

Martins, músico engajado foi o idealizador também do projeto
"Pequenos Talentos" em atividade em Canoinhas. A Casa da
Cultura tem por obrigação estar no mínimo um degrau acima da
cultura de massa, pois para a cultura de massa já existem os canais
de Rádio e TV. Com este novo projeto, Martins semeia de forma

significativa um pouco da cultura erudita aos canoinhenses como

aos seus jovens. Este com certeza é um grande passo da Casa da
Cultura com olhos para o futuro.

Dia 30 de Abri I

A Fundação Cultural agendou a entrega oficial dos violinos e

violoncelos para o dia 30 de abril às 09:30h. O cerimonial a ser

realizado na Praça Oswaldo de Oliveira, contará com a presença de •
autoridades, alunos da Fundação com apresentação da Fanfarra
do Distrito do Campo da Água Verde e outros músicos.

Severino e o País das Maravilhas·

Mais do que antes certas práticas do poder público tem recebido os

holofotes da mídia, resultando ainda mais na indignação popular.
Os casos escandalosos de fisiologismo, nepotismo, corporativismo
e tantos outros "ismos". O que na verdade chama mais atenção de
fato e talvez seja por isso que tenham chamado tanto a atenção do

público, é o descaramento em se defender tais posturas diante
das câmeras de TV. A política do "Toma lá e dá cá", que nasceu

junto com a implantação da "sociedade". Cargos públicos ocupados
por pessoas inaptas, que na verdade mais são cabos eleitorais.
Esta mais do que na hora da sociedade cobrar novas posturas de
seus "eleitos", afim de que o poder público funcione como uma

verdadeira "engrenagem", com o real propósito da evolução de nossa

sociedade como um todo. Vale lembrar que para Severino ser hoje
o presidente da Câmara de Deputados, ele primeiro teve que ser

eleito Deputado Federal.
I

, j

CONTATOS COM A COLUNA:
SANDER STRAMOSK

E-mail: sandel"@newage.com.br
Telefone: (47) 8413-0227

WWW.EXPRESSONEWS.NET
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Canoinhas, 15 de abril de 2005

Infarto ·Ieva ex-prefeito de

Irineópolis
"

a morte
Arquivo

OscarEugênio Grossl, morreu vítima de um infartofulminante
I,

Oscar (1.º à direita), ao lado de Esperidião Amin e César Fedalto

IRINEÓPOLIS - Um
infarto fulminante levou para
sempre, no fim da tarde de

quarta-feira, 13, Oscar Eugê
nio Grossl. Honesto, correto,
divertido e inteligente, Oscar
foi prefeito de Irineópolis
por duas gestões, de 1983 a

1988 e de 1997 a 2000.
Filiado ao Partido Progressis
ta (PP), Oscar também foi
vereador na legislatura de
1993 a 1996. Em 1997, che
gou a assumir a Prefeitura
mais uma vez quando o pre-

Projeto PACA
CIPA-EM AÇÃO

COMISSÃO INTERNA DE PREVENÇÃOAMBIENTAL DO
. PROJETO PACA

As alunas Bruna, Franciane, Taila, Jéssica e Angélica, da
E.B.M. Guilhermina Veiga Ferreira, da localidade de Arroios, em
Canoinhas, com um gesto de carinho, coletaram sementes de
árvores frutíferas do pomar da escola. As sementes serão multi

plicadas em mais árvores, que serão plantadas na escola.
Parabéns aos alunos da CIPA pelos trabalhos ambientais

desenvolvidos em prol de um ambiente saudável!

feito do qual era vice, Dalmo
Edson Sfair, faleceu, também
vítima de infarto.

Casado com Walfrida
Laatsch Grossl, com quem
teve quatro filhos, Oscar ti
nha nos três netos seu maior
tesouro.

"Tínhamos nele uma

grande liderança. Um homem
honesto, muito correto", dis
se o ex-deputado federal e

amigo pessoalde Oscar, Eni
Voltolini.

Roberto Batschauer, ou-

tro amigo particular de Oscar
lembrou que "acima das
obras materiais como políti
co, Oscar deixa o exemplo de

humildade, correção e hones
tidade, além da permanente
preocupação com a sua comu

nidade".
O corpo de Oscar foi ve�

lado durante todo o dia de
ontem na Câmara dos Verea
dores de lrineópolis e o en

terro aconteceu às 17 horas no
Cemitério Municipal da cida
de.

EDUCAÇÃOAMBIENTAL NA CAMPANHA DA FRATERNIDADE

Quando um povo defé, dedicado
ao trabalho e a honestidade,
se une, o resultado não pode
ser outro senão uma cidade

progressista e acolhedora!
Parabéns Bela Vista do Toldo

pelos seus 11 anos!

Este ano, a Campanha da Fraternidade 2005 está enfatizando PAZ e SOLIDARIEDADE. Assim,
as Escolas da Rede Municipal de Canoinhas trabalham de maneira diversificada, elaborando carta

zes, manifestações e, com materiais recicláveis, confeccionaram árvores com o tema PAZ, pros
seguindo com estes trabalhos durante todo o ano letivo. Os trabalhos estão expostos na Prefeitura

Municipal de Canoinhas.
Parabéns Professores, alunos e demais profissionais que estão envolvidos nesta causa!

Eni Voltolini

EstADO DE SANTA CATARINA I PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Porto Uníao I 2" Vara
R Voluntários da Pátria, 365, (42) 521-3700 - CEP 89400,000 - Porto União-SC

Julzía) de Direito: Ubaldo Ricardo da Silva Neto
Escrivà(o) Judicial: Mário Luis Buch
EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS c COM PRAZO DE 30

DIAS

Espécie e Número do Processo: Usucapião, 052.04.000477·7
Autores: Sandro Abel Kruger e Jacira Jusak Kruger

Citando(a)(s): Confrontantes Elvina Wally Kum, Vilmar Anton e Sérgio Estriser e seus

respectivos cônjuges, residentes em Irineópolis-SC, caso não sejam encontrados pelo Sr.
Oficial de Justiça e os réus ausentes e desconhecidos,

Descrição do(s) Bem(ns): Um terreno urbano. com área total de 861,82 m', situado na

Rua Santa Catarina em Iríneópolis-SC. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias.
Por intermédio do presente. a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou

não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se c-asada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos

eventuais interessados que. fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos
do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso
de tempo supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERTtNCIA: Não
sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos
articulados pelo autor na petição. inicial (art. 285, clc art. 319 do CPC). E, para que chegue ao

conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no

local de costume e publicado na forma da lei.
. WComarca de Porto"n�o (Se), 07 de abrü de 2004

\;]j) .

ESTADO DE SANTA CATARINA! PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 2" Vara

R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br - F: 476215600, - CEP 89460-000, canoínnas-sc

Juiz(a) de Direito: Ezequiel Schlemper
Escrivã(o) Judicial: Paulo Cesar Davet

EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS - COM PRAZO DE 20

DIAS

Espécie e Número do Processo: Usucapião. 015.04.001595-0
Autor: Erol Schindler e outro

Descrição does) Bem(ns): Um terreno urbano com área de 880,00 m2. constituído pelo lote nO

09,quadra n° 77, do Loteamento Jardim Berenice, parte do lote nO 76, carta de aforamento nO 117

e registro municipal n° 91. situado nesta cidade, no lado impar da Rua Benjamin Constant,
distando 46,00 metrosda esquina formada pelas Ruas Benjamin Constant Paulo Ritzmann,
confrontando pela frente com a Rua Benjamin Constant, na extensão de 16,00 metros lineares,
dividindo de um lado, com o lote nO O, na extensão de 55,00 metros lineares, do outro lado, com

lote nO 10 e 12, na extensão de 55,00 metros lineares e pelos fundos com herdeiros Soares de

Carvalho, na extensão dfe 16,00 metros lineares, Conforme consta na escritura de tls. 155/156,
Livro n° 240, lavrada em data de 02101/1984, no Primeiro Tabelionato desta cidade. Prazo Fixado

para a Resposta: 15 dias.

Por intermédio do presente, a(s) pessoais) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou

não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) forCem), confrontante(s) e aos

eventuais interessados que, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos

do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso
de tempo supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERTENCIA Não
sendo contestada a ação no prazo marcado, presurnír-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos

articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao

conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no

local de costume e publicado na forma da lei.

Comarca de canomnas (SC), 10 de março de 2005.

CLUBE DE CAÇA, TIRO E PESCA MAJOR TOMÁZ VIEIRA
Estrada Canoinhas - Tres Barras Km 06 Três Barras - se

ASSEMBLéIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O presidente do CLUBE DE CAÇA, TIRO E PESCA MAJOR. TOMÁZ VIEIRA,
convoca todos DS essocíedcs para um Assembleia Geral Extraordinária a ser

rel!lIzada no di! 28 de Abril de 2005 às 19 h, 30m ln. em I! ccnvcceçêc e às
20 h em 28 convocação com qualquer número de associados a realizar-se em

sua sede na Estrada Geral Canoinhas - Três Barras para tratar a seguinte
ordem do dia:

Atualização do Quadro Social;
Prestação de contas.

Deliberação sobre atos Jurfdicos
- Outros Assuntos de interesse do clube
- Mte"aç�o do Estatuto

Anuncie aqui · 622-1571
comercialcn@newage.com.br

'j

�--------------------------------------------------------------------� j
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torreio do Norte
çanoinhas, 15 de abril de 2005

Final
1 Figueirense fatura tri estadual, sobe para Série A, mas dá

indícios de que pode ir mais longe.

.

Uma história em construção ,

Uma nova era começou no futebol catarinense em 1999.
, J\poiado em uma ampla reforma administrativa, o Figueirense
.

reconquistou a vaga do Estado na Série A do Campeonato
I Brasileiro e iniciou uma hegemonia. Ainda não é possível iden
'''Uficar o tamanho da obra, pois ela está em andamento. Mas
:'não parece passageira. O atual momento do Furacão fecha a

"�§érie do Diário Catarinense sobre os 80 anos da história do
futebol de Santa Catarina. Em 1998, o Figueira chega aofun-

,R do do poço. Nem tanto por seus fracassos, 1;11as por assistir ao

'flaior triunfoda história do, seu arquirrival: o título d� Sér��
'.c do Brasileiro pelo Avaí. A lembrança é necessária. Foia

'(,partir deste momento de desequilíbrio crítico entre as
.

du�s
"'equipes de Florianópolis que o alvinegro iniciou sua arranca-

�1:l�...

> A reViraVOlt.a começou pelo.
alto

..
Mas não demorou a

ch."e"..,gar ao campo. Sob o comando de uma nova diretoria, o
h

7Figueirense se reorganizou. Estabeleceu metas �.diversificou,
,.sua área de ação, passando a investir, por exemplo, em
marketing, algo impensável no clube hápoucos anos. Fortale

.
ceu as categorias de base, realizou obras no Orlando Scarpelli.

Já em 1999, o alvinegro foi campeão catarinense, em alto
estilo. Na decisão histórica, derrotoujustamente oAvaí ..Mas'

! nos 'dois anos seguintes, o Figueira passou em branco. Em
;kOOO e 2001, o Joinville faturou o bicampeonato. E a tentativa
E":de ascensão no Brasileiro foi frustrada duas vezes: em 1999,
{na Série C, e em 2000, na Copa João Havelange.

Fora do campo, o clube continuava acumulando vitórias.
b hÚmero de sócios cresceu exponencialmente - de menos de

,,,'300 'para mais de 10 mil -, Q Centro de Trein�mento do

Çambirela, em Palhoça foi inaugurado, e a equipe principal
�omeçqva a ganhar reforço dos primeiros atletas forjados den-
'tro de casa. Faltavam apenas as cónquistas dentro do grama
fdo.

E elas chegaram a partir de 2001. Primeiro com o vice

(�ampeonato na' Série B do Brasileiro. Depois.com o
,

:tpcampeÓnato - entre 2002 e 2004 - feito quê o alvine�ro não
'conseguia desde 1937. No tri, a torcida ainda c01,llelllo'rou o

13° título estadual, fato que igualou o Figueira ao rival Avaí
número de troféus. .

..... .'

N� Brasileiro de 2004, o Figueira subiumais úm patarriâl:'
-. "gr��� ',,��!1��Y��.�,,!ig�raPs"�������!!lf>e!i.ç,�()

À

as e mesmo após cair de réndimçnto, riãOesteve amea
.!dp pelo rebaixamento em nenhum-momento.

! !

Neste domingo, começa a batalha pelo tetra catarinense.
tComo novidade, um estádio com cadeiras, recém-instaladas,
em todos os setores.'

•

•

PEDRINHO FERREIRA

.

'polis
ê"Dirê

O Dr. Gilma» derrubou.173palitos:,
. k'pr6x1ma et�pa da çepa l'iorte será dia 7 de abrirn

do
.

'Atlético Baep{i)1di,)aragriá do Sul.
s de começarem as disputas, foi prestad a

homenagem ao Alceu Thiem ue deverá deixar a presidência
da S:B.O. no próximo dia25: ,,�na hora do Alceu ter o seu

cido de so das âtivid ésne�sa Soéiedàde Esportiva,
ão foi fácil adrninistrar, só mesmó commuito cora-

çãoe disposição. Eoi-lembrado também, os 83 anos de funda-
ção da S.B.O;

.

T,':Ic�
Cinqüenta e oito duplas tar:pnos R.$ 500 de prêmio

ofereci,dq,Pela Liga Esportiva Canoirihense em seu tornéfo.de
truco realizado dia' 8 nas dependências .d�A.D:C. LavrasuI. Os
campeões da catego

-,

rinêipal (R$ 500) foram os jovens
Rod Lui� na tepescagemquem levou o. leitão'

.

foi a· n e Ricardo, ambos da Cooperdensul.
Prestação de contas: .

Entra:das" r';,'
.

Saídas
;, R$/1;:14Q,OO (57ç,ilftÕY$). . R$ 5ÓO,00,(prêmiQ 1 ° lugar)·
R$ 432,00 (lucro,bebidas) R$ 150,00 (prêmios leÍtões)... lucroX·A'

•

R$ 29,OO(prêrniosemcervejas)
R$ 30,00 (gelq) '. ....

'

R$ 80,OO(pgtü4. garçOnsbatexixo)

R$ 65,45 (baralhos)
.R$ 20,90 (divhsas)'<�
R$ 51,95 (carllep/xixo)
R$ 40,00 (copos)

'.

A LEC faz um agradecimento atodos que participaram do
torneio,.em especial ao sr. Rafael daADC Lavrasul; aospro.fes-
sores,

.

drnilson, que nãomediramesforços e fica-
y ram at i o orrieio (04 horas), colaborando para o suces-

so da promoçílo.
.

Sdltc) I)'Água Verde na final>".::'.'

Faltando 'apenas umjogo para definir a fase de classifica-
,,_ '\---" ,: ,:' �- ,

�
I

Leia·. Hoj'e
FUTEBOL CATARINENSE

80 ANOS DE HISTÓRIA '.

Olímpico (Blumenau) - 1949 e 1964.
.

01 título: Brusque -1992. Ferroviário (Tubarão) -1970.
Comerciário (Criciúma) - 1968. Perdigão (Videira) - 1966.
Internacional (Lages) - 1965. MarcílioDias (Itajaí) - 1963.
Paula Ram,8� (Florianópolis) - 1959, Operário (Joinville) -

1956.Ypiranga (São Francisco do Sul) - 1940� Cia. Industrial
, Phosphoros (Itajaí) -1938. Catarinense (Florianópolis) -1934.
Lauro Müller (Itajaí) -1931 e Externato (Florianópolis) -

1925.'
A história dos 80 anos do futebol càtarinense é um tesouro.

de informações que servirá para pesquisas de estudantes e ou

ttos. Razão pela qual o Cor/do do Norte reproduziu na ínte-
. "

.

gra.

,'ScPCi,.çlClçi, BeneficenteOperária
A Sociedade Beneficente Operário (SBO), realiza no pró

:xiJilo dia,2�; reunião para eleição da Diretoria Executiva, seis
membro.sefetivos e um suplente para o. Conselho Deliberativo,

, éirico mé(mbros efetivos e três' suplentes para o Conselho.Fis-
Outros a�súntos da reunião: discussão, apr().vação ou rejei-
do;aalariço 1."

..
'

'

'.
. .

Des�jâmos �os flltllros dirigentes da SBÔ, uma gestão
tão.profícua �dinârnica�9:ªnto foi à gestão da atual diretoria

.

sob a presidênEia, deAlceu Thiem.

ção da Copa Integração 2005, uma coisa é certa; uma das
semifinais dos titulares será entre o Primavera e União São

Jo.ão;o que dará a certeza de um time do Salto. D' ÁguaVei�
de nafinal. A outra semifinal será entre o Havaí de Riodos.
Pardos e Mirassol de Rio do Pinho.

Neste domingo, 17, será realizado o último jogopara
definir a classificação final. . <

'

Às 14 hs: Fartura x Mirassol (aspirantes) em fartura de
Baixo

Às 16 hs: Fartura x Mirassol (titulares) em Fartura de.
Baixo. O Fartura não se classificou para as semifinais dos

titulares, mas está com uma mão na vaga para as semifinais.
dos aspirantes, basta um empate diante do Mirassol para vir
para o estádio. Copa Integração 2005, troféu Neuzildo Borba
Fernandes. As finais estão chegando, dias 08, 15 e 22 de
maio.no Ditão.

Copa Ico K,ohler
Agora j a era ...Amorjop 6 x O São Bernardo.

Cooperdensul O x 3 Tropical. Com estes 9 gols em apenas
dois jogos foram definidos os dois últimos classificados para
as semifinais deste domingo, 17, em Marcílio Dias, v4lidas
pela E:opa IcoKôhler 2005.

'

.. ; Às 14h3,Omin - Nápoli x Amorjop. �s 15h45miÍÍ - JU)3C
x Tropical. '"

,
Serão duas semifinais de arrepiar, não há favorito. A

premiação oferecida é a seguinte:
l°lugar - um poi mais um troféu
2° lugar - um troféu mais' 2 dúzias de cerveja érrr'lata

3°1ugar - um troféu mais '2 dúzias de cerveja ,é(m lata.
Para o artilheiro. e goleiro menos vazado, um troféu:

a�peonato de V,ter�nos

Todos os campeões - '999· a 200
1999 - Figueirense - Maurício; Pepro,Aruba,Car ...

os

Polaco (Alexandre Rosa) e Denys; Perivaldo, Valdeir, Zé Re-,
"nato (Claudiomir) e Júlio César (Toninho); Genilson e

. Aldrovani.
. .

2000 - Joinville - Marcão (Alencar); Héverton, Téio,
Bandoch e Magal; Lico, Hernê, Doriva e Perdigão; Luiz ,

."Carlos (Fabinho) e Paulinho (Marcel). ,

....

2001- Joinville - Marcão; Zé Carlos, Roberto.Pabricio
}Magal; Juari (Duda), Perivaldo, Emerson e Perdigão (Luiz
.Fernando); Adão e Selmir (Marlon).
,i,: 2002 - Figueirense -'Gustavo; Fransérgio, Carlinhos e

"André Luiz; Patrício, Marcinho, Marquinhos Paraná,
,:�Marcelino (Selmir) e Paulo Sérgio; Dauri e Renato Martins
!Mabilia) - também jogou Márcio' Goiano.
<

2003 - Figueirense - Édson Bastos; Paulo Sérgio, Márcio
.

'

'Goiano: Eloy e Filipe (Mendes); Marcinho, Luciano Sorriso,
..�iBilu e Danilo; Roberto (Zihho) e Jocimàr (Bebeto). !

.

,j 2004 - Figueirense - Édson Bastos; Paulo Sêrgío
�'(Simplício), MárcioGoiano, Cléber e Filipe; Jeov�niÓ, Çarlg.s
,Alberto, Fernandes e Sérgio Manoel (Filipe: Oliveira)';
íRomualdo e Rodrigo (Marlon) - também jogaram Luciano

)ISO�iSO eEIOY... .'f

O ranl<ing de campeões:
13 títulos: Avaí..- 1924, 26,27,28,30,42, fl.3, 44,45,73,
88 e 97. Figueirense-1932, 35, 36, 37, 39, 41, 72, 74, 94,

9, 2002, 2003 e 2004.
12 títulos: Joinville -1976,78,79,80; 81, 82, 83, 84, 85,

7, 2000 e 2001.
07 títulos: Criciúma-1986, 89, 90, 91, 93, 95 e 98.

., 05 títulos: Metropol (Criciúma) -1960, 61,62, 6� e 69;
03títulos:.Caxias (Joinville) -1929,54 e 55.

<li 02 títulos: Chapecoense - 1977 e 1996. Hercílio Luz (Sfu
�barão) -1957 e 1958.,Carlos Renaux (Brusque) -1950 e 1953.'

�,�

·1

ATTM alcança terceiro lugar
na Liga Leste

TRÊS BARRAS - A equipe daAssociação Tresbarrense de
Tênis de Mesa (ATTM/ADC Rigesa), esteve no sábado, 9, dis
putando a 1 .. Etapa da Liga Leste realizada em Joinville. A

�quipe particigou com 11 atletas, conseguindo o 3.° lugar na
categoria Aberto Feminino com a atleta Camila Porto

Camargo. Segundo o responsável pela ATTM, Altair da Silva,
"Foi um grande resultado alcançado pela atleta Camila, man
tendo a tradição da equipe da ADC Rigesa no naipe feminino".
A competição reuniu 130 atletas das cidades de Joinville,
Brusque, São Bento do Sul, Itajaí e Timbó além da equipe da
ADC Rigesa.

A próxima competição que a equipe da ATTM/ADC Rigesa
estará disputando é a 2.a Etapa do Campeonato Estadual no
final do mês em Porto União onde, segundo Altair, "estaremos
Contando com a presença dos atletas da equipe adulta que se

preparam para representar Canoinhas nos 45.0 Jasc".

....... ::aplio
'''çopà Norte'lOOS

No s�bad8' dia 9, aconteceu a primeira etapa da Copa .N8rte
2.005 de-bolão: Os'jogos foram realizados nas pistas da S�B:O.,
ce�tro. 'Sete munic�piosestiveram represeRtaçl()spel()�,clu�9:.�:S.B.O. - Canbinhaâ; Sociedade Atiradores 23 de Setembro :_

São Bento do'Sul; Soco Esp. Rec. Operários - Mafra; Clube
Atlético Baependi - Jaraguá do Sul; Sociedade Musical Rio

Negrinho - Rio Negrinho; Glória Bolão Clube - Joinville e

Clube 16 de.,Abril - Itaiópolis.
.

SomadoS os resultados, a classificação fqi a segujpte: 1°

lugar -"S.B.O. com1751 pts. 2° lug�r - Soco Atir. 23 de setem
bro, com 1737 pts. 3° lu��r:_ S ..E.R. Qperários, com 173� pts.
4° lugar - ClubeAtlético Baependi; 1718 pts. 5° lugar - Clube
16 de .Abril, 1717 pts. 6° lugar - Sociedade Musical Rio

Negrinho, com 1708 pts ena sétima colocação o Glória Bolão
Clube, co 7 p '. .

Para es ecé ico leitor, cada time jogol! com 13

atletasjnas foram cqmputados os pontos (palitos) de dez. Ne"
nhum bolonista dos 91 que.jógaram conseguiu'à pontuação

de:·180. alitos. Nà.opinião de vários jogador.es, as
emais;'-'

« ;; ' .... '.. '. •

.Já estão abertas na Liga.Espôrtiva Canoinhense, as'ins-
riçÕes.pa�� () C e8nafó Municipal.de Futebol, categó-
liVet€ranós{ de 35canos).·

.....

'."-',':.,;;,;", ";""::fi

Equipes convidadas: Professores, A.A. Fuck, Siticom,
e'.\,São Bernardo, Ajax, Rigesa, Ajax/Industrial, Botafogo; e

demais equipes que queiram participar. Os jogos serão so
mente aos sábados. Informações pelo telefone 9115-3959.

i:

Campeonato do Interior,2005
A LEC está fazengo as inscrições para o Campeonato do

Interior no qual só joga quem reside no interior. A previsão
para0 seu início é o mês de junho e estima-se a participação
de equipes de BelaVista do Toldo (lO), Canoinhas (20), Três
B�iras (5) e Major Vieira (5). A LEC tem por objetivo bater
o recorde de32 equipes que disputaram nos anos anteriores.

Copa Norte 2005
As equipes podem confirmar a presença na Copa Norte

2005, até .o dia'5 de maio, no Congresso Técnico, às

19h�Qmin,no Restaurante Portal. Dez equipes já confirma
ram pr�sença. Está se form,ando um favoritismo e até uma.
saudável {ivalid'ade

"

e asequip�s do Botafogo e da BV,
mas em hipótese unia devem deixar de ladó a

potenc�alidade dEPU (Porto. União), Iguaçu
(IrintSópoli.s), Três Barras (atual campeão), Papanduva que
deve.partiêipar com duas equipes, Itaiópo.lis (um dos times
lllais< organizados), Rio Negrinho, sem contar com a expec-

.

tativa daconfirlllação de eguipes de São Bento do S:ul, San�
ta Cecília, MajorVieira, Monte Castelo, Timbó Grande, Bela
�/is�a do Toldo e Matos Costa. .

Copa Norte 2Q05.,. na falta do profissional, o flltebo.l
amadOr y�i da�. um, show. Agvardem n8tícias sobre

P!emiação que será oferecida na Copa Norte 2005.

I

I:

,.

Eté &Ial
·NUm país onde as desigualdades sociais se. distanciam:

cada vezmais, pergunta-se, se umpai de família que ganha
<

'esse m�seto salário mínimo, pode dispor de R$ 20 para
.

mandar seu filho ou filha fazer a carteira de identidade para
que possa participar, por sua escola, de um torneio ou cam

peonato, como por exemplo, a Moleca e o Moleque Bom de
Bola?

Fico poi aqui. Bom final de semana jJara todos.

Papanduvense vence etapa doEnduro deRegularidade'
PAPANDUVA - o piloto

papanduvense de moto, Marco
Aurélio Oleskovicz, foi o ven
cedor da etapa de Brusque do

campeonato catarinense de
Enduro de Regularidade. O pi
loto do TerraMoto Clube, ven
ceu três das quatro últimas eta
pas. Marco Aurélio é vice-pre
sidente do Terra Motoclube de

Papanduva. Amarildo Pereira

(Tok TokMotos), de Blumenau,
perdeu 1.454 pontos e ficou em

segundo. Na terceira colocação
chegou Jucelito Guarezi Trento
(Trento Materiais de Constru

ção), de Palhoça, com 1.645

pontos perdidos. Outro repre-

sentante do Terra Moto Clube
de Papanduva, que participa
dessa categoria, é o empresário
Laucio Evaristo (Lynel Têxtil).
Na ocasião o piloto de

Papanduva, percorreu 180 qui
lômetros em seis horas e meia
de prova.

Falando em moto, aconte
ce amanhã e no dorningo, 17,
na sede campestre do Terra
Moto Clube, fazendo parte das

comemorações dos 52 de

Papanduva, a 3a Etapa do Cir
cuito Catarinense de Velocross.
O evento, deve-se ao esforço da
atual diretoria do Terra Moto

Clube, que tem com presidente

o empresário Hélio Kalusny,
cuja adminis�ração tem torna

do o clube aindamais conheci
do, e, hoje serve como um dos

principais divulgadores domu
nicípio de Papanduva. O chur
rasco durante a realização da 3"

etapa do Catarinense de
Velocross, ficará a cargo do

Grupo dos Cavaleiros do Con

testado, cujo grupo está sempre
presentes nos eventos do muni
cípio. Em Papanduva, entre 0S

integrantes do Terra Moto Clu
be, existem vários ilustres par
ticipantes, entre eles, o prefeito
Humberto Ribas, o promotor de
justiçaAlicio Hirt, o gerente da

secretaria regional"Ney Clipp,
o empresário Laucio Evaristo
entre outros, que todos os sába
dos se embrenham nas matas

para praticar trilha.

•
.' ,

Atleta Marco Aurélio
Oleskovski, ao centro,

exibe o troféu
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I,Superinlendência de Obras

realiza 'reparos em. três ruas

CANOINHAS o ASupe
rintendência de Obras de
Canoinhas tevemuito trabalho

nasegunda-feira, 11, ao reali
zar os serviços de "tapa. bura
cos" nas ruas Caetano Costa e

CeI. Albuquerque. O primeiro'

Objetivo, por enquanto, éde amenizar o número de buracos,
"

passo foi a limpeza dos bura
cos, a fim de que a massa

asfáltica pudesse ser colocada
nos pontos mais críticos. Pela
manhã, 0S trabalhadoresdo se

tor de Obras já estavam acio
nados, aguardando a chegada

do material conhecido como

"massa asfáltica". A rua Cae
tano Costa, uma das principais
vias de acesso para o centro da
cidade, estava em péssimas
condições. Com o trabalho re
alizado, a situação está ameni-

zada, oferecendo mais segu
rança para os motoristas.

Na CeI. Albuquerque o

mesmo procedimento foi to
mado, já que é uma das ruas de
acesso para a própria Prefeitu
ra de Canoinhas, bem como,

para o Corpo de Bombeiros. Já
na Frei Menandro Kamps as

obras estão tendo início com a

limpeza, e posterior colocação
damassa asfáltica.

A Superintendência de
Obras esclarece que este traba-

lho é uma forma de amenizar a
situação dos buracos da cida
de, até que omaquinário esteja
totalmente recuperado e outros
equipamentos sejam compra
dos pela Prefeitura de
Canoinhas.

Fotos Divulgação

Divulgação

A rua Caetano Costa, a princípio esburacada (1." foto), a realização das obras (2.!! foto) e a conclusão dos reparos (3." foto)

>@S�

Festa -�acional do 'Cabritomovimenta
R$4milhões

Em três dias de evento'forammovimentados quaseR$ 4 milhões em vendas de carros,
alimentos, bebidas e no leilão de caprinos

,

MONTE CARLO -.O ba

lanço divulgado pela comis
são da II Fenabrito mostra

que a festamovimentou R$ 4
milhões em três dias. 'SÓ na

negociação de carros e cami
nhões, foram cerca de R$ 3
milhões. Na venda dos pra
tos à base da carne de cabrito
e bebidas, o público gastou _

cerca de R$ 130.iniI. "Atingi
mos todos os objetivos. A fes
ta se consolidou como uma

das principais do Meio Oeste
e, com certeza, nos próximos
anos, estará entre as principais
do Estado", avalia Bruno

�
'.

L __

Pizani, organizador da II
Fenabrito. A festa atraiumo
radores de várias cidades vi
zinhas, como Videira,
Fraiburgo, Campos Novos,
Curitibanos e Lages.

Os shows levaram vários

tipos de público ao evento. Na

sexta-feira, 8, o Grupo Ne
nhum de Nós envolveu os jo
vens da região com sucessos

das décadas de 80 e 90. No
sábado, Rick e Renner leva- •

ram milhares de fãs ao Par

que de ExposiçõesWaldemar
Pizani. Domingo foi a vez de
Fogo de Chão e os Serranos

liSO 90011
liSO 140011

I OHSAS 180011
Tríplice certificação.

animarem os visitantes. "Um'
dos motivos do sucesso da
Fenabrito foi a diversidade de

atrações. Preparamos uma

programação para atrair de

crianças a empresários e

carprinocultores", comenta
Daniela Pisani, que também
faz parte da organização da

, festa.

GAV lutapara conscientizarjovens e adolescentes
PORTO UNIÃO - O pe

rigo do uso inadequado dos

explosivos e suas conseqüên
cias foi o tema principal da
apresentação do Grupo Aler
ta Vida (GAV), no Seminá
rio Regional de Formação,
que aconteceu no dia 06 de
abril, na Universidade do
Contestado (UnC - Porto'
União). O evento foi reali
zado pela Associação
Catarinense de Conselhos
Tutelares (ACCT).

A coordenadora do

GAV, Marília Metzler de

Oliveira, conta que a idéia

CONSORCIOS
á1a�:nl'! II CJ17dJ:JJ (lJ !lDIDclf1tJ.bdI
5 anos de dedícação

DIlo §�Jl§I!li!IgoUíI';lMgjfJ"@§
!l'mi,�!tflmi",_ fItm'lllllillilJli·
-�!fIl1j§ 1Il1!l1l� I!Mfllg,� I!mli!1it §l!�,

I

A ligação é gratuita.

R

foi mostrar o trabalho que o

grupo vem

realizando
com crianças
e adolescen
te s , sempre
usando a ex

periência de
sua família

para conven-
,

cer os jovens
que a confec

ção de bom
bas pode se

transformar �' _#J,
em uma tragé- C f

-

d b b de ví 'd·dia. on ecçao e om as po e virar trage Ia

Consciência ambiental.

Responsabilidade social.
- ------_._--- ------ ._- -- ------------------_._-------------------------------------------------
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